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Precampañas 
en Tecuala 
pasaron de 
noche para la 
ciudadanía 

Mañana día del Burócrata esperamos recibir 
400 mdp de parte del gobierno: Águeda 

a2

*Además del  monto 
mencionado,  estarán 
pidiendo el incremento  
del 14 por ciento, 5 por 
ciento al salario directo y 9 
por ciento en prestaciones, 
todo ello con condiciones, 
de lo contrario se niegan 
a votar por las formulas 
priístas, un descaro esta 
pedidera con amenazas 
de que te doy el voto si o 
no.

Jesús 
Castañeda 
de “centavero” 
a mártir en 
el PRD  a3

200 discapacitados 
se manifestarán 
en Santiago, les 
quitaron los cajones

a7
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Queremos dejar 
legado en 
educación: 

Roberto Sandoval 
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Son ratas de 
alcantarilla 
Acosta Naranjo 
y Ramón 
Cambero: Jesús 
Castañeda  
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

MARTHISTAS EN TEPIC Y 
GUILLE DUEÑAS EN COMPOSTELA 
TRAICIONARON.- de la manera 
más ruin pero sobre todo decidida, 
la confianza que depositó en ellas, 
el presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional 
con licencia de separación del 
cargo, de RAMÓN CAMBERO 
PÉREZ, ya que pese a que en el 
caso de MARTHA ELENA GARCÍA, 
es senadora, porque así la impuso y 
la apoyó para ello, “Ramoncito” hoy 
ella no le correspondió a apoyarlo 
a él, para que GUSTAVO MADERO 
ganará en Tepic, la dirigencia 
nacional de este partido, en este 
mismo tenor, estuvo la regidora 
con licencia del ayuntamiento 
de Compostela, GUILLERMINA 
DUEÑAS, quien en su momento le 
prometió que ella estaría apoyando la candidatura 
de MADERO, si la hacían candidata a diputada, 
pero pese a ello, no respetó acuerdos y mucho 
menos compromisos y este domingo pasado, 
votó en contra de Madero.

Lo que hace suponer que desde antes de 
que pueda ser diputada, esta GUILLE DUEÑAS,  
estará traicionando en los acuerdos parlamentarios 
que se puedan dar, de ahí, que esta elección de 
abanderados de la mentada alianza de facto, al 
parecer la estarán abanderando traidores de 
corazón, así que se debe de tener mucho cuidado 
con lo referente a la designación de candidatos 
a diputados plurinominales, afortunadamente los 
panistas lograron llevar al triunfo en el estado a su 
“gallo”, GUSTAVO MADERO, lo pudo concretizar, 
ya que la propuesta política de unidad de él, fue 
impulsada y dada a conocer ampliamente entre 
todos los panistas en lo general, mientras que la 
de ERNESTO CORDERO, solo fue dada a conocer 
para los allegados de MARTHA ELENA y nunca en 
las bases militantes, de ahí su derrota estrepitosa 
no solo en Nayarit, sino en todo el país.

BURÓCRATAS SE ALISTAN PARA FESTEJAR 
MAÑANA SU DÍA.- todo hace indicar que las 
huestes sutsemistas, se aprestan a festejar el 
Día del Burócrata, en la Cantera, donde tienen 
su auditorio para eventos sociales, se estima que 
más de 13 mil trabajadores tanto del gobierno 
como de los municipios estarán presentes, por 
lo que para que nadie falte y la fuerza laboral del 
SUTSEM se vea, es por lo que la dirigente de esta 
organización sindical, ÁGUEDA GALICIA JIMÉNEZ, 

ha ordenado que será de manera 
forzosa su presencia, toda vez que 
se tiene programada la presencia del 
gobernador ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA, quien según lo dicho 
por la lideresa, el mandatario estará 
dando importantes anuncios de 
beneficios laborales, entre ellos, el 
pago de los más de 400 millones 
de pesos que se deben al fondo de 
pensiones y jubilaciones, los cuales 
se estarán pagando de abonitos 
pequeños, así como se pudiera estar 
autorizando el incremento por el Día 
del Burócrata del 14 por ciento, 5 
por ciento al salario directo y 9 por 
ciento en prestaciones, todo ello, 
tiene contenta a ÁGUEDA GALICIA, 
pero no a los trabajadores, quienes 
en el pleno estatal que se realizó el 
pasado viernes, fueron los propios 

trabajadores, quienes le dijeron de manera 
categórica que están en total desacuerdo con 
respetar la investidura gubernamental.

Por lo que le hicieron patente que las 
rechiflas contra el mandatario serán lo que los 
distinga, porque cerca de tres años los ha tenido 
olvidados y marginados, por lo que ahora, que 
se vive un proceso electoral y que quieren que 
los candidatos priistas ganen, quieran que todo 
luzca maravilloso, por lo que ya la compra de 
matracas y tambores, se hacen de parte de los 
sutsemistas, para darle una calurosa y bulliciosa 
recibida al ejecutivo estatal, por lo que de ir, es 
necesario que lleve algunos escudos de los que 
utilizan los antimotines, para que los jitomatazos 
y huevos podridos no lo vayan a salpicar, es 
menester señalar que ante estas amenazas, la 
risa sarcástica de la dirigente del SUTSEM, no 
se hizo esperar, pero tal parece que de darse 
este evento folclórico de la rechifla, ella pudiera 
lavarse las manos y deslindarse de los hechos, 
cuando en realidad ella sería la culpable porque 
en estos casi tres años, ha impulsado un odio 
ancestral contra el mandatario estatal, asegurando 
que no los atiende, que no les ha cumplido con las 
promesas de cuando fue candidato a gobernador, 
que ha sido un gobernante antilaboral, que en 
estas elecciones ningún trabajador debe de votar 
por el PRI, para demostrarle el repudio que se le 
tiene al mandatario, todo este odio encarnizado, 
hoy, con unas palabritas las quiere borrar, pero los 
trabajadores le recuerdan que tienen conciencia 
y memoria, a lo que su dirigente sonrió, sin duda 
alguna porque también está de acuerdo en esta 

Total indignación existe en torno a las 
descaradas pensiones que recientemente autorizó 
el Congreso de la Unión a los Magistrados del 
Tribunal Electoral  de la Federación, misma 
que asciende entre los 400 y 500 mil pesos 
mensuales, recursos que pudieran ser utilizados 
en obra pública o  apoyo social para miles de 
gentes que no tienen que comer.

Esos beneficios de miles de pesos también 
se otorgan a los Presidentes de la República, 
Gobernadores, Magistrados de las distintas 
salas del Poder Judicial o las esposas de 
los ex mandatarios, cuando todos éstos 
gozaron en sus periodos de jugosos sueldos, 
compensaciones y negocios hechos bajo la 
sombra de poder.

Sin embargo, eso poco les importa y de una 
u otra manera pretenden seguir sangrando  el 
erario público, mientras que los representantes 
populares de las diversas Cámaras de conduzcan 
de manera irresponsable y al servicio del 
Presidente de la República; en tanto que los 
supuestos partidos de oposición se comportan 
como paleros de jefe único en el país.

Da tristeza que mientras que Magistrados, 
Secretarios, Directores y obviamente los 
representantes populares tienen sueldos de 
miles de pesos, a sus hijos en colegios, con 
casas en zonas residenciales, hay millones de 
mexicanos que viven en chozas, con viviendas 
en zonas de riesgos y no tienen siquiera 
cama comer tortillas con sal, panorama que 
no necesariamente se observa en lugares 
alejados, sino en las misma ciudades existen 
colonias en pésimas condiciones con falta de 
agua, drenaje, alumbrado y calles en pésimas 
condiciones.

Existen gobernantes que no se bajan de la 
nube en que andan y creen que el mendigo, 
hambriento y necesitado olvidado de la mano 
de dios y los gobiernos, no los merece, todo por 
pertenecer a una condición social diferente, ¡a! 
pero al rico hasta le dan todas las facilidades, 
sabedores que tienen posibilidad de hacer 
negocios.

Si valoramos los millones de pesos que gasta 
el país en esos parásitos que poco contribuyeron 
al desarrollo de los pueblos y comunidades, 
y ese dinero se destinara para otros fines 
distintos, lógicamente que nuestro México lindo 
y querido sería otro, pero desafortunadamente 
es imposible cambiar las políticas erróneas en 
que la clase gobernante más que servir, llega 
para servirse y resolver la situación económica 
de éstos, sus familias y camarillas de aduladores 
que de nada sirven.

En cada gobierno de cualquier nivel, se 
percibe que hay funcionarios que llegan con 
una bolsa atrás y otra adelante, y al paso de 
medio año, los señores construyeron casa, 
compraron carro y otros cambiaron la vieja por 
una nueva; aspectos que cualquier empelado 
o comerciante difícilmente pueden realizar, 
debido que cuando bien les vaya obtienen en 
sus changarros para medio comer y darse un 
pequeño gusto, pero hasta ahí.

Por esa razón, las nuevas generaciones 
buscan involucrarse o en el crimen organizado 
o en su defecto en la política, dado que en 
ambos empleados se obtienen recursos 
rápido, con la diferencia que en el primero de 
los casos es riesgoso y hasta va de por medio 
la vida. En fin

¡¡LAS DESCARADAS PENSIONES!!

rechifla.

BROTA A CHORROS DE MIERDA EN ALIANZA 
DE FACTO PRD-PAN.- sin duda que dicha 
alianza nació en la traición, en la mentira y en 
este camino es como se estará desarrollando, por 
lo que para hacer una alianza de mentiras y de 
traiciones, fue necesario que quienes participaron 
en ella, también así lo fueran, por ello, ahora, las 
huestes revolucionarias perredistas, se sienten 
violentadas, agredidas pero sobre todo burladas, 
por sus propios dirigentes estatales, por lo que 
ya no aguantaron tanto cinismo, optaron por 

denunciarlo ante los medios de comunicación, 
de ahí que en una rueda de prensa, distinguidos 
militantes perredistas, encabezados por su ex 
dirigente estatal, JESÚS CASTAÑEDA TEJEDA, 
dio a conocer pormenores de estas traiciones de 
esta alianza de mentiras, ilegal y falsa, a lo que 
dijeron que ellos no están de acuerdo en que su 
partido el PRD, vaya unido en esta contienda con 
el PAN, el destiladero de mierda es imparable por 
donde quiera que se le pueda ver, es expulsada 
a chorros de presión, porque la pestilencia que 
están ocasionando sus dirigentes es insoportable 
y desmedida por el interés de los centavos.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Como “puercos flacos” siguen 
vendiendo a precandidatos los dirigentes 

del PRD y PAN: Jesús Castañeda   
Por: MARIO LUNA

El ex dirigente estatal y diputado 
local del Partido de la Revolución 
Democrática, Jesús Castañeda Tejeda, 
descalificó la alianza de facto que trae 
su partido con el PAN, toda vez que 
es ilegal y una total mentira, que solo 
engaña al pueblo, de ahí que exista 
una sublevación general de perredista 
para repudiar e ir en contra de esta 
alianza de la mentira.

Este destacado miembro perredista, 
agregó que es el sentir general de los 
perredistas que su dirigencia actual, 
los está vendiendo como “puercos 
flacos”, por estar encaprichados en 
seguir con una mentira, la cual solo les 
interesa porque les arrojará centavos 
para sus bolsillos, pero un perjuicio 
para el pueblo, sobre todo para los 
perredistas que exigimos un verdadero 
cambio no solo en la capital nayarita, 
sino en todo el estado.

Calificó de una torpeza política el 
haber aceptado una alianza cimentada 
en la mentira y en el solo interés 
personal, por ello que los perredistas 
estamos aclarando que no comulgan 
ni apoyarán dicha alianza de facto, 
porque es ir en contra del pueblo.

Recordó Jesús Castañeda Tejeda, 

que dicha alianza o coalición de facto 
no fue autorizada por la dirigencia 
nacional de su partido el PRD y que 
en las mismas leyes electorales no 
existe, por lo que de querer aparentar 
que están juntos en esta contienda, 
solo refleja la farsa en la que están 
actuando y engañando al pueblo en 
general.

Subrayó que los ideales perredistas, 
no comulgan con la ideología panista, 
por lo que esta unión, es solo un amasiato 
de intereses monetarios, en donde la 
vendimia es la conciencia del pueblo 
y muy en particular de los perredistas, 
por lo que de manera categórica 
repudiamos y reprobamos dicha alianza 
de vividores y mercenarios.

Asimismo, di jo que a Polo 

Domínguez, ya lo tasaron como a 
los marranos para venderlo al mejor 
postor, y  que de ello el dirigente del 
PAN estatal, ya lo permitió ya que el 
perito en vendimias y traiciones ya 
lo cotizó y ese es nada menos que 
Guadalupe Acosta Naranjo, quien en 
su momento de manera aparente, fue 
uno de los que se opusieron a dicha 
alianza, por considerarla nefasta e 
inoperable por no comulgar con los 
mismos intereses, y hoy, es uno de 
principales promotores para que esta 
alianza de facto, continúe, ya que solo 
así es como ganará dinero por ambas 
partes, por no permitir dicha alianza 
y esto lo pagarán los opositores al 
PRD y por otro lado ganará por parte 
de su partido, al aparentar que está a 
su favor, y con ello se está ganando 
los espacios de las plurinominales 

Jesús Castañeda hoy quiere ser mártir, cuando robó 
también a manos llenas junto con Acosta Naranjo

*Señala el ex diputado  Invaden pasillos de juzgados 
con artículos asegurados

Por Oscar Verdín Camacho

Prácticamente se ha convertido 
en un paisaje natural encontrar en 
el interior de los juzgados penales 
distintos objetos que forman parte 
de aseguramientos, producto de 
robos y cuyos responsables están 
detenidos.

Los artículos más comunes van 
desde bicicletas, tanques de gas, 
televisiones, ventiladores, hornos de 
microondas, planchas, computadoras, 
sustraídos de domicilios o algún 
negocio.

Pero en ocasiones son tantos 
los objetos remitidos que ya no 
hay espacio en los rincones de los 
juzgados, o bien es muy lento el 
proceso de traslado a la respectiva 
bodega.

Por ejemplo, ya tiene varios días 
un tanque utilizado en trabajos de 
soldadura, junto a una caseta de 
teléfono, al igual que los respectivos 
cables de trabajo y otro pequeño 
tanque. Un empleado del lugar 
indica que los tanques no cuentan 
con combustible alguno.

En otro de los pasillos se encuentra 
una bicicleta, un tanque de gas, 
así como varios pedazos de varilla 
que representan un riesgo porque 
cualquiera pudiera tropezar.

Una trabajadora del lugar 
explicó que los objetos debieran 
ser remitidos inmediatamente a 
la bodega, identificados con el 
respectivo expediente penal, pero 
con frecuencia se tardan varios días o 
hasta semanas. Algunos ventiladores 
en ocasiones son utilizados para 
refrescar las oficinas.

* Lento el traslado a bodegas de bicicletas, tanques 
de gas, televisiones y hasta pedazos de varilla, entre 

otros objetos.

para su familia, sin duda que hasta la 
cara de tontejos les está viendo este 
Acosta Naranjo a los panistas, ya que 
no solo a Polo estará vendiendo sino 
también a la propia dirigencia estatal 
de Acción Nacional.

Jesús Castañeda Tejeda, distinguido 
miembro perredista, aseguro que en 
esta alianza de facto o de la mentira, 
el PRD, está utilizando el logotipo del 

partido, sin la autorización ni derecho 
alguno de la dirigencia nacional, por 
lo que están haciendo una campaña 
proselitista basada en la mentira y con 
engaños y mentiras es como quieren 
gobernar no solo a Tepic, sino a todo 
el estado, de ahí que es necesario 
el despertad de los perredistas, 
panistas y del pueblo en general, 
para rechazarlos y repudiarlos en las 
urnas, por falsos. 

Por Julieta Villanueva 

TEPIC.- El profesor Jesús Castañeda Tejeda 
que durante años ha estado en las filas del PRD, 
ahora resulta el salvador de los intereses  de 
perredistas inconformes, que según ellos no les 
dieron oportunidad de entrarle a la contienda 
electoral, cuando él es considerado ya un priísta 
y con qué cara  viene a decir que no está de 
acuerdo con los dirigentes del PAN y PRD.

No cabe duda que con poco se conforman, 
con aventarles un taco ya se ponen a hablar 
cosas incoherentes que no llevan a nada, solo 
a que los critiquen al igual que Acosta Naranjo 
y toda su pandilla, porque hay que recordar que 
el profe Jesús Castañeda pertenece a la “banda” 
de Alí Babá y los 40 ladrones, en su momento se 
dio un festín al lado de Naranjo y hoy se quiere 
hacer el mártir.

Cabe señalar que Jesús Castañeda cuando 
que se desempeñó como director de la escuela 
Normal Superior de Nayarit, se dio a conocer ante 
la sociedad Nayarita por su actitud mercenaria 
y falto de ética, al reprobar en los exámenes de 
admisión a destacados jóvenes con promedios de 

excelencia que por sus importantes conocimientos 
se podía augurar que tenían un futuro prometedor 
en la docencia, pero como no tenían padrino ni 
dinero no pudieron cumplir sus proyectos. 

Todos estos jóvenes no pudieron continuar con 
sus estudios porque el profesor Jesús Castañeda 
Tejeda truncó sus carreras y 
los sueños de superación de 
cientos de estos estudiantes 
nayaritas para poder allegarse 
unos buenos “billetes”, y de 
esta forma fue como favoreció 
el ingreso a la institución a 
una gran cantidad de alumnos 
ignorantes, sin suficientes 
conocimientos, cuya única 
gracia era ser recomendados 
ya que no eran capaces ni 
de realizar una suma, resta, 
multiplicación o división, pero 

como llevaban el tarjetazo de un político influyente 
ingresaban a la ENS hasta sin presentar el 
examen de admisión. 

Después el profesor Jesús Castañeda Tejeda 
tuvo la oportunidad de ingresar a la política por 
el PRD, partido que le brindó la oportunidad para 

que escalara importantes puestos, primero ocupó 
la dirección estatal del partido y después se le 
hizo ser diputado, cargo al que solo llegó para 
servir a sus interés personales, porque a las bases 
perredistas para nada les favoreció cuando llegó 
al congreso del estado, donde chupó muy bonito 
del presupuesto durante tres años, tiempo en el 

que jamás hizo nada por las huestes 
perredistas que nunca recibieron 
favores ni ayuda del diputado, cuyo 
desempeño como legislador ha sido 
de los peores que perredista alguno 
haya tenido. 

Pero hoy viene con el cuento que 
ha sido robado por el PRD, al lado 
de otros tres que ya no representan 
nada en el partido,  ya que ahora 
como alcahuete priista, pretende 
causar división en la Alianza de facto, 
al mismo tiempo enchalecarse unos 
centavos. 
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Intereses centaveros del PAN y PRD no 
dejan que participe Verónica Becerra 

en la contienda: Alejandro Duarte 
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Por: Martín García Bañuelos 

Tepic.-“Productores cañeros 
de Nayarit y del resto del país, 
mantenemos la confianza y tenemos 
la esperanza de que la política sexenal 
del campo, impulsará las ramas 
de producción del sector agrario, 
derivado de la reciente Reforma 
Agraria que le fue aprobada en el 
Congreso de la Unión al Presidente 
de México Enrique Peña Nieto, misma 
que tendremos que aprovechar 
para ser más competitivos”, así 
lo manifestó en entrevista el líder 
cañero, Antonio Agosto Ramos. 

Por lo que agregó “ojala y esa 
reforma al campo, nos lleve a los 
productores a ser más competitivos, 
y que ya no se queden los proyectos 
gubernamentales impulsores 
del desarrollo del campo en los 
escritorios, como nos sucedió en los 
dos últimos sexenios encabezados 
por mandatarios panistas, quienes 
con su ineptitud para gobernar 
atrasaron la productividad de las 
ramas de producción de la agricultura, 
donde forma parte importante el 
sector cañero”. 

Agregó Agosto Ramos, que Peña 
Nieto es un hombre comprometido 
con el campo quien desde que tomó 
su mandato constitucional, asumió 
el compromiso de sacar adelante los 
rezagos de la agricultura de México, 
en donde estamos incluidos reiteró, 
los productores de caña quienes de 
antemano sabemos que formamos 
parte fundamental de la actual 
política sexenal del campo. 

Subrayó el entrevistado que para 
sacar adelante la transformación del 
campo mexicanos en todas sus ramas 

de producción es fundamental que 
entre en acción la mano del gobierno, 
“pero también los agricultores 
debemos actuar con responsabilidad 
y estar preparados con proyectos bien 
elaborados para exponérselos tanto al 
Presidente Enrique Peña Nieto como 
al gobernador de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda para así, hacer 
un sólo equipo bien fortalecido de 
trabajo que coadyuve a que seamos 
en este caso los productores de 
caña más competitivos. 

Finalmente externó, “requerimos 
además asumir los retos que 
unidos con nuestros gobernantes 
tengamos que vencer para 
lograr más productividad y mejor 
comercialización de los productos, 
podemos lograrlo como ya sucede 
en países como Brasil, donde su 
gobierno ha impulsado conjuntamente 
con el sector cañero proyectos 
sustentables con lo que han elevado 
los rendimientos en la elaboración 
de los productos de la caña, y que 
les generan mejores utilidades 
y además son potencia en este 
sector agrícola ya que compiten a 
nivel mundial. 

Por: MARIO LUNA

Sigue brotando el estiércol del PRD, 
no a chorritos de la coladera, sino que 
brota como si fuera una gran fuente 
danzarina, ya que día a día, se les 
está descubriendo mayores actos de 
antidemocracia y represión contra los 

propios militantes.
Y es que de acuerdo al señalamiento 

que hiciera Alejandro Duarte, en el 
sentido de que es una mentira que 
los perredistas manifestaron acuerdo 
para que hubiera una alianza de facto 
entre su partido y el PAN.

Explicó que se ha ocultado por 
todos los medios, que la reconocida 
profesionista de la medicina, como es 
la doctora Verónica Becerra, también 
se registró como ciudadana a ser la 
candidata a la presidencia municipal de 
Tepic por el PRD, ya que de acuerdo 
a la propia convocatoria emitida, 
señala que se convoca a militantes y 
sociedad civil a participar por un puesto 
de elección popular y en base a esa 
convocatoria es por lo que la doctora 
ha participado.

Al preguntarle sobre si entonces 
en estos momentos Verónica Becerra, 
está plenamente registrada como 

pre candidata a la alcaldía de Tepic, 
por el PRD, dijo que sí, pero que 
desgraciadamente se le ha estado 
relegando y marginando, para que no 
participe, violentando con esa actitud 
la propia ley.

Asimismo, dijo Alejandro Duarte, 
que es de señalar que es grotesco, 
que la dirigencia del PRD, primero 
haya convocado a la ciudadanía a 
participar para luego marginarlos, 
lo que hace suponer que lo hicieron 
para validar una mentira como lo es 
la alianza de facto.

En ningún momento solo fueron dos 
los precandidatos que se registraron 
para candidatos a presidente municipal 
de Tepic, por lo que si tantas ganas 
tenían de realizar una encuesta para 
saber si querían al ex diputado, hubieran 
tomado en cuenta también a la doctora 
Verónica Becerra Cruz, quien tiene todo 
el derecho de haber participado y haber 

Los cañeros debemos estar preparados 
para ser más competitivos: Antonio Agosto

Con acciones de promoción y 
atención de la salud bucal de los 
nayaritas, especialmente de alumnos 
de primaria, este lunes inició en 
Nayarit la Primera Semana Nacional 
de Salud Bucal 2014, a realizarse 
del 19 al 23 de mayo, bajo el lema 
“Mucho más que dientes sanos”.

 
El acto inaugural de esta actividad, 

a cargo de los Servicios de Salud 
de Nayarit, incluyó un desfile de 
carros alegóricos por las principales 
calles de Tepic, con el objetivo de 
concientizar a la población acerca de 
la importancia de la salud bucal.

 
“La salud de las familias nayaritas 

es prioridad para el Gobernador 
Roberto Sandoval y sin duda tener 
una buena salud bucal deriva en 
organismos sanos, en que nuestra 
población esté sana”, comentó 
Hiram Espinoza Hernández, jefe de 
la Jurisdicción 1 de Tepic. 

 “Las acciones que realizamos 
durante todo el año se fortalecen 

esta semana para llegar, de manera 
preventiva y curativa, a muchos más 
lugares, creando conciencia de la 
importancia de realizar sencillos 
pasos de higiene bucal, que permitirán 
prevenir muchas enfermedades, no 
sólo de nuestra boca si no de todo 
el cuerpo”, agregó.

 
La meta de esta semana es la 

realización de 350 mil acciones 
preventivas, en todas las escuelas 
primarias y Centros de Salud 
del estado, mediante sesiones 
informativas de los temas básicos 
de salud bucal, además de realizar 
detecciones de placa dento-
bacteriana.

 
Asimismo, técnica de cepillado, 

instrucción del uso del hilo dental, 
enjuagues de fluoruro de sodio y  
profilaxis, además de obturaciones con 
amalgamas, resinas y extracciones 
temporales  y permanentes, totalmente 
gratuitas para toda la población 
nayarita.

Se desarrolla en Nayarit 
la Primera Semana Nacional 

de Salud Bucal 2014

sido elegida, pero lo de la encuesta solo 
fue una mentira pre fabricada por los 
intereses centaveros de los dirigentes 
estatales del PRD y del PAN.

Al preguntarle sobre si de seguir 
renuentes marginando a la doctora 
Verónica Becerra Cruz, esta no pudiera 
estar recurriendo a presentar un juicio 
de protección a los derechos políticos, 
el entrevistado dijo que desde luego 
que está considerado ese procedimiento 
jurídico, para hacer valer y respetar 

la ley.
Con todas es tas  acc iones 

antidemocráticas, solo refleja que en 
el PRD, el interés supremo que están 
protegiendo e impulsando junto con el 
PAN, es el enriquecerse de la noche a 
la mañana, vendiendo candidaturas y 
traicionando los principios ideológicos 
de ambos partidos, pero sobre todo 
es recriminante que sean los propios 
dirigentes de esos partidos, quienes 
estén vendiendo a su propia militancia 
por beneficiarse ellos mismos.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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En la zona urbana y rural habrá vigilancia 
el día de las elecciones: Pérez Landeros 

Te n e m o s  t a l 
cantidad de autores 
que se dedican a 
inventar superlativos, 
que bien podríamos 
ganar un título mundial 
–no solamente estatal 
o nacional- en el Libro 
de Guinness.

Por ahí oí un 
comentario sobre 
la conveniencia del 
uso del detector de 
mentiras aplicado a 
los candidatos (o pre) en campaña, a la hora 
de hacer sus discursos o entablar pláticas 
en las visitas domiciliarias. Esto disiparía las 
dudas y generaría confianza en aquellos que 
se deciden por la no participación a causa de 
tanta mentira.

 Sería una nueva forma de demostrar 
quién tiene la razón al afirmar vehementemente 
que va a cumplir con las promesas que se 
desgranan incesantes en los “inocentes oídos” 
de los futuros (¿) votantes… -un 30% del 
cien-… debido a la incredulidad causada por 
tanto “labioso” que ha circulado por los puestos 
públicos.

 Y decimos “inocentes” porque en verdad 
se hacen los “que no oyen” las repeticiones de 
cada trienio o sexenio: lo mismo y con iguales 
resultados… Nada más que cada vez estos (los 
resultados invisibles) son  más agobiantes.

 En tiempo de elecciones vemos y oímos 
a las cuadrillas de jóvenes (en su mayoría) 
portando camisetas con mensajes impresos a 
pleno rayazo del sol, haciendo sonar los aparatos 
lanzando cantaletas y ”jingles” con el demás 
ruido ensordecedor, porque va a pasar el nuevo 
sujeto representando a tal o cual partido con el 
“ahora sí” se resolverán todos los problemas, 
sean cuales fueran… TODOS… Empezando 
por no resolver los inmediatos, o sea los que 
les prometen a sus corifeos… los que “se la 
parten” resistiendo las inclemencias del tiempo, 
los aguijones de las mal pasadas y el enfado 
de escuchar las mismas mamarrachadas… 
horas y horas de tedio fingiendo una alegría 
que están muy lejos de sentir… recibiendo una 
miseria como pago –si no es que promesas-, tan 
parecida a la que percibirán los “convencidos” 
ciudadanos… Menos mal que ahora duran poco 
tiempo.

 Aunque con la aclaración –ineludible- de 
que “no trae una varita mágica” para resolver 
el asunto de las deudas a los trabajadores, o 
de la irregular recolección de basura, o de los 
“policuicos” embozados e “ininidentificables”, 
que con el cuento de la inseguridad cometen 
muchos delitos … o el de los cinturones del 
vicio en pleno centro de las ciudades… o el 
desabasto de medicinas o la carencia de atención 

médica para aquellos que la demandan en las 
instituciones oficiales… o el de tantas otras 
dificultades que causan a la sociedad al ostentar 
el abuso del poder y no cumplir lo pactado con 
la fácil salida del: NO HAY LANA.

Un detector bastaría para calificar a “los 
calientes” en la veracidad de sus palabras, Pero 
esto debiera hacerse en público, a la hora de 
“bañarse de pueblo” y dirigir sus peroratas a la 
gente acarreada y no… Sin excusas ni pretextos, 
abiertos al diálogo y a las preguntas de todos 
y cada uno de los ciudadanos, sin un script 
previamente elaborado, simple y llanamente: 
¿va usted a resolver el problema del agua 
potable sin palabrería o sin discurso demagógico 
y sin quejarse de la falta de dinero? ¿Cuándo 
podremos constatar el suministro del líquido 
vital en determinada colonia? ¿Cuánto se va 
a bajar de los sueldos que pretenden cobrar 
usted y su equipo, en el “supuesto” caso de 
arribar al poder?

Y así sucesivamente, puras preguntas lógicas, 
nada imaginario, la realidad puesta en escena 
y a su muy libre decisión.

¿Cuándo van a reparar las calles de las 
300 y pico de colonias de la capital nayarita? 
¿Por qué nada más unas cuántas del centro de 
la ciudad? ¿Por qué ese afán “chingativo” de 
presumir obras y no hacer los trabajos como 
se merece la gente?  ¿Cuándo vamos a dejar 
de ser los primeros… en mentir?

Así con el detector de mentiras en la mano 
(comprado por el público, no por los mismos 
politiqueros), se tendrían pruebas fehacientes 
de que el señor candidato está obrando con 
legalidad y con el derecho de corresponder a 
las demandas del pueblo en forma correcta, 
inequívoca... Cuando menos tiene ganas de 
servir. Aquello que dicen a la hora de tomar 
el mando de: que “si no lo hiciere, que me lo 
demande” quedaría de manera secundaria, 
porque con el detector no habría forma de eludir 
las responsabilidades asumidas, y no valdrían 
excusas posteriores porque quienes las escuchen 
tiene que tener la seguridad de que no miente 
el que está asegurando una respuesta. Que no 
quede un asomo de duda.

 Y tendrían los presuntos, la seguridad 

¿Se debe aplicar el detector de mentiras a los candidatos?

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas

de que el pueblo les entregará el voto de una 
manera irrestricta, no tendrían porqué robárselo, 
porque no habrá ninguna incertidumbre de 
que viene él o la pretensa, con la verdadera 
entrega y propósito de servir y no servirse de 
su gente.

 
De otra manera se volverían candidatos 

triunfantes al  recibir el título de “excesos 
medidos” en el mencionado Libro 
de Guinness, que ya ven como 
toma con “humorismo británico 
terriblemente en serio lo trivial y 
cuantifica lo inmensurable (que no 
puede medirse o de difícil medida)”, 
y podrían establecer una marca 
mundial de mentiras sostenidas 
a los largo de un trienio –o de un 
sexenio-. 

 
Ahora ¿aceptarían utilizar el 

detector de mentiras los especialistas 
en el engaño? ¿Qué dirán los del 
Factbook maiceados?

 
(Sería como ponérselo a Peña 

Nieto a la hora de preguntarle: ¿Por 
qué usted no propone ayudar a 
nuestro pueblo exigiendo un salario 
mínimo de 250 pesos diarios?).

 Control… Señores… Control… 

Que digan misa… No nos hagamos, aquellos 
alegarán que no se vale usar estos artefactos 
“ante la prístina actitud de estos seres humanos 
bendecidos por la mano del pastor”… en donde 
no cabe la menor duda de que no se ocupa 
ningún artefacto para probar que tienen las 
mejores intenciones… de clavar las garras… 
como usualmente vienen haciendo…

311 145-18-81 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“Para el día de las elecciones en el 
mes de Julio próximo, estaremos atendiendo 
las indicaciones de la Fiscalía General, para 
cuidar que sea un proceso limpio y tranquilo, 
y que la ciudadanía pueda libremente realizar 
su voto con toda seguridad en lo que concierne 
a la capital nayarita”.

Lo anterior fue manifestado por el Secretario 
de Seguridad Pública Municipal Tránsito y 
Vialidad de Tepic, General Brigadier, David 
Pérez Landeros, quien además señaló, 
que todos los elementos a su mando se les 
facilitarán un tiempo libre para acudir a las 
urnas y depositar su voto, por el  candidato 
de sus preferencias.

El funcionario policiaco, aclaró que los 
agentes policiacos estarán al pendiente de 
los actos de vandalismo y pinta de bardas no 
autorizadas, que pudieran generar personas 
de los partidos políticos en el transcurso de 
ese día, por lo que desde temprana hora 
estaremos haciendo recorridos tanto en la zona 
rural como en la zona urbana, en coordinación 
con otras dependencias estatales.

Pérez Landeros, indicó además estar 
preparado y listo para actuar el próximo 06 
de julio en caso de ser necesario, ya que 

personal a su mando y vehículos estarán 
debidamente equipados para vigilar que el 
proceso electoral transcurra sin novedad, 
“nosotros aprovecharemos también para 
ejercer nuestro derecho ciudadano, y nos 
daremos tiempo para visitar la casilla que nos 
corresponde y votar libremente”.

Finalmente, el Secretario de Seguridad 
Pública Municipal, General Brigadier, David 
Pérez Landeros dijo, “quizá nuestros elementos 
acudan a votar a sus respectivas casillas de 
civil, porque a lo mejor si van uniformados la 
gente pensaría que llegarán a intimidar a los 
demás votantes, lo que se pretende es que 
nuestra gente emita libremente su voto en 
ese día electoral”.     

*Para evitar el vandalismo.

AMANTES DE CURAS 
PIDEN AL PAPA QUITAR 

EL CELIBATO.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Los argumentos que exponen
son de suyo muy sesudos
pero en esto, se supone
no participan mayuyos.
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Sugieren más consumo de 
agua por altas temperaturas

El Ayuntamiento de Tepic llega 
a los sitios más apartados

Política

*Héctor González Curiel entrega lentes, tinacos, sillas de ruedas y más apoyos a las familias 
que lo requieren

* Alertan que por calor es más rápida la descomposición de 
alimentos; piden mayor cuidado en negocios del ramo.
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Por Germán Almanza Aguilar

El Ayuntamiento de Tepic sigue 
entregando justicia social a los más 
necesitados, por lo que hasta a los 
lugares más apartados llegan tinacos, 
sillas de ruedas, lentes y cobijas, 
entre otros apoyos otorgados por el 
presidente municipal de Tepic, Héctor 
González Curiel, quien visita en forma 
constante las comunidades y barrios 
de Tepic acompañado de su esposa 
Elizabeth Ruvalcaba.

“Brindamos asistencia social a todos 
los barrios y localidades de nuestro 
municipio: El trabajo de Héctor González 
Curiel en la parte social se puede ver 
y se puede medir; nosotros vamos en 
su nombre a realizar algunas entregas 
y a escuchar otras necesidades que 
tiene la gente y él mismo acude con 
las familias", apuntó la presidenta 
de DIF Tepic. 

Recientemente se hicieron llegar 
tinacos al ejido de San Cayetano 
así como a otras colonias y ejidos 
de Tepic.

Eso permitió recorrer no solamente 

San Cayetano sino Camichín de 
Jauja, San Luis de Lozada así como 
Infonavit El Mirador, las colonias 
Reforma, Sauces, Las Palomas, 
Puente de San Cayetano, Amado 
Nervo, El Ocho y Moctezuma, para 
entregar lentes a los beneficiarios, 
en sus propias casas.

En tan to ,  Norma L izzet te 
Bertrand, directora de DIF Tepic, 
en representación del presidente 
municipal Héctor González Curiel y de 
su esposa Elizabeth Ruvalcaba, visitó 

la comunidad serrana de Colorado 
de la Mora para entregar una silla de 
ruedas, pañales y cobijas a un grupo 
de habitantes del lugar, cumpliendo 
así compromisos hechos por el 
presidente municipal en su pasada 
visita al lugar.

“Porque se trata de ti, más y más 
acciones sociales realizará el XXXIX 
Ayuntamiento de Tepic, para que las 
familias de Tepic logren una mejor 
calidad de vida”, expuso Elizabeth 
Ruvalcaba.

Por Oscar Verdín Camacho

Además de las tareas en busca de 
un menor impacto del dengue, cuyo 
repunte se espera con el inicio de la 
temporada de lluvias, especialmente 
con la concientización de la ciudadanía 
para que mantenga limpios los patios 

de sus casas, evitando tener agua en 
vasos, jarrones y otros recipientes 
durante varios días y en los cuales se 
genera el huevecillo, las autoridades 
de salud enfrentan ahora el impacto 
por las altas temperaturas.

Recientemente, en este espacio 
se presentó información respecto a 

vHaro  Bélchez procurador nacional 
presidirá evento de la PROFEPA
El próximo jueves 22 de mayo, la 

Procuraduría Federal de Protección 
al Ambiente (PROFEPA), recibirá la 
visita de Guillermo Haro Bélchez, 
Procurador nacional de esta instancia 
federal, quien entre otras actividades 
relevantes, presidirá el evento sobre 
el Programa de Reordenamiento de 
Granjas Acuícolas en Nayarit.

Así lo informó el delegado de 
la Profepa en Nayarit, José Omar 
Cánovas Moreno, quien estableció que 
el compromiso que hizo Haro Bélchez, 
recién nombrado Procurador hace 
unos meses, fue estar en contacto 
permanente con las delegaciones 
estatales.

Agregó que es la primera vez que 
visita nuestra entidad, por lo que 
la agenda que desarrollará incluye 
varios temas ambientales de suma 
importancia.

Cánovas Moreno mencionó que 
está planeado realizar una visita a 
la carretera Jala-Nuevo Vallarta, 
la cual es un ejemplo a nivel 

nacional por la gran inversión que 
se ha hecho y que cumple con la 
normatividad ambiental establecida 
en el proyecto; posteriormente, se 
procederá a la liberación masiva 
de fauna silvestre en La Noria, 
con más de 30 especies que han 
sido incautadas y resguardadas en 
diferentes momentos, encontrándose 
entre éstas, venados, cotorras, 
serpientes, águilas y un lince.

Asimismo, dijo que el evento masivo 
del programa de Reordenamiento de 
Granjas Acuícolas en Nayarit, se 
verificará a las seis de la tarde en la 
Alameda Central, en donde se dará 
por concluida la primera etapa de 
dicho programa y se arrancará con 
la segunda etapa. Sobre este punto 
detalló que el tema del ordenamiento 
de las granjas acuícolas, a nivel 
nacional es trascendente y Nayarit 
posiblemente se constituya en 
el primer estado que logre la 
certificación en este tema, lo que 
llevará numerosos beneficios a los 
productores acuícolas nayaritas.

la importancia de evitar la exposición 
al sol durante varias horas, o bien 
utilizar protector y ropa adecuada, 
como camisa manga larga y sombrero 
o cachucha. Y es que hay riesgo de 
padecer cáncer en la piel.

En el mismo sentido, se indica la 
necesidad de consumir varios litros de 
agua todos los días, en especial si se 
trabaja bajo el sol. 

Otra de las recomendaciones tiene 
que ver con el cuidado en los alimentos, 
manteniéndolos refrigerados, puesto 
que el calor provoca su descomposición 
en poco tiempo. Ese cuidado debe ser 
mayor en los negocios donde venden 
comida para evitar la intoxicación de 
los clientes. En especial si se trata 
de mariscos.

La ingesta de comida en mal estado 
puede tener efectos rápidos de vómito 
y diarrea, por lo que se sugiere acudir 
al hospital más cercano o el consumo 
de sueros para evitar la deshidratación. 
El cuidado debe ser mayor en niños y 
personas en edad avanzada.

Se pide a la ciudadanía no comer 
en lugares donde no se cumple con la 
limpieza adecuada. Y se insiste en la 
necesidad de comer frutas y verduras 
frescas de la temporada.
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•	 Los	galardonados	son	los	ciudadanos	nayaritas:	Gaby	Anahí	Flores	Santos	y	Sergio	
Eugenio	García	Pérez.

v*Por unanimidad 
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El Congreso del Estado de Nayarit otorga 
la medalla Nayarit al merito 2014

vQueremos dejar legado en 
educación: Roberto Sandoval 

Tepic.-Durante el Segundo Periodo Ordinario de 
Sesiones del tercer año de ejercicio Constitucional 
de la Trigésima Legislatura, las diputadas y 
diputados, a fin de reconocer al ciudadano 
común,aprobaron por unanimidad el proyecto 
de decreto que otorga la “Medalla Nayarit al 
Mérito 2014”.

Este galardón, consta de tres categorías; la 
“Medalla Nayarit al Mérito Ciudadano”, al Mérito 
Profesional yal Mérito Cultural y Artístico.

La Medalla Nayarit al Mérito Ciudadano; es 
entregado a personas sociales por servicios 
prestados a la humanidad, a la Patria, al Estado o 
a la comunidad; por méritos eminentes, conductas 
y trayectoria ejemplar; presea que se otorga a 
Gaby Anahí Flores Santos.

La joven Gaby Anahí Flores Santos; nació en 
Tepic; estudió su educación primaria en el Centro 
de Atención Múltiple (CAM N°1), la secundaria la 
cursó en la Escuela Justo Sierra; actualmente es 
estudiante de la preparatoria abierta para personas 
con discapacidad; participó en la “Feria para la 
Inclusión de las Personas con Discapacidad” en el 
año 2013, desarrollada en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro en la Ciudad de  México D.F.

En el año 2012, obtuvo el tercer lugar mundial 
en gimnasia artística en las Olimpiadas de Londres, 
Inglaterra;  fue una destacada participante en el 
Evento Pre-nacional Deportivo de los Institutos 
Tecnológicos.

En el año 2007, se destaca por su participación 
en la Olimpiada Internacional en Shanghái China, 

donde participaron siete países, Rusia, USA, 
Gran Bretaña, Malta, Venezuela, Hong Kong 
y México.

Por su ejemplo de superación recibe 
reconocimiento otorgado, por Liderazgo internacional 
A.C. en la IV Convención Mundial en la Ciudad 
de Guanajuato.

En lo que corresponde a la “Medalla Nayarit al 
Mérito Cultural y Artístico”, se otorga a quienes 
por sus acciones, producciones, trayectoria, 
de divulgación de la cultura, han contribuido a 
enriquecer el acervo cultural del país; por lo que 
este Congreso Local, determinó que el ciudadano 
Sergio Eugenio García Pérez es merecedor de 
esta presea.

El ciudadano Sergio Eugenio García Pérez, 
nació en la Ciudad de Tepic; en el año de 1980 

En lo que va de su administración, 
suman más de 10 mil los equipos de 
cómputo entregados, a lo largo y ancho 
de todo el estado, por el Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval Castañeda, 
quien este lunes hizo entrega de 
computadoras personales y tabletas 
electrónicas a 395 alumnos de primaria, 

secundaria y preparatoria, además de 
22 millones 280 mil pesos a Escuelas de 
Tiempo Completo para el mejoramiento 
de su infraestructura.

“Durante muchos años, estas entregas 
estaban paradas; hoy el dinero para 
la educación va directamente a donde 

tiene que ir: el dinero de los maestros 
es para ellos y el dinero para las 
escuelas va a manos de los padres 
de familias y maestros para que ellos 
decidan en qué lo invierten; en Nayarit 
ya dimos muestra de que las maestras 
y los maestros, en unidad con los tres 
órdenes de gobierno, pueden tener 
muchos más beneficios, que se ven 
reflejados en una mejor educación de 
nuestros hijos”,  expresó el mandatario 
estatal.

 Con una inversión de 1 millón 
240 mil pesos, esta ocasión fueron 
entregadas por el mandatario 155 
laptops, en respuesta a las peticiones 
recabadas en sus giras de trabajo por 
todo el estado; además, 240 tabletas, 
que premian el esfuerzo de los alumnos 
que obtuvieron los primeros lugares, 
a nivel nacional, de la Prueba Enlace; 
los beneficiarios fueron 227 alumnos 
de escuelas públicas y 13 de escuelas 
privadas.

 Es de mencionar que, durante el 
ciclo 2011-2013, únicamente 13 niños 
en Nayarit lograron obtener el primer 
lugar en esta prueba, y actualmente 
son 240 los mejor calificados.

 El gobernante recalcó, asimismo, 
la importancia de dejar un legado 

se inicia como bailarín en el Ballet Folklórico 
de la Universidad Autónoma de Nayarit, bajo la 
dirección del Profesor Jaime Buentello; realizó 
sus estudios en la Escuela de la Danza Mexicana, 
donde obtuvo, con mención honorífica, el título 
de profesor de danza regional mexicana.

En el año 1989, fundó el Ballet folklórico 
nayarita “Mexcaltitán”, siendo director hasta la 
actualidad; el Ballet Mexcaltitán realiza su primera 
presentación en el mismo año que se funda, a 
partir de esta fecha y durante sus casi 25 años 
ininterrumpidos ha realizado giras nacionales 
cubriendo gran parte de la República Mexicana, 
sin dejar de mencionar el recinto más importante: 
el Palacio de Bellas Artes de la Ciudad de México, 
también ha realizado diversas giras internacionales 
por Europa, Asia y América.

El Ballet Mexcaltitán, además de promover los 
valores culturales a través de la danza folklórica 
mexicana y de la música, ha fomentado entre sus 
integrantes la actuación y el canto.

De esta manera la Honorable Cámara de 
Diputados de Nayarit, en su Trigésima Legislatura, 
que preside el diputado Armando García Jiménez, 
hace historia, ya que por primera vez se entrega 
esta presea, la “Medalla Nayarit al Mérito 2014”; 
con la que se reconoce al ciudadano común.

en materia educativa con una mejor 
infraestructura escolar, domos escolares, 
uniformes gratuitos, beca universal, 
útiles escolares, equipos de cómputo, 
entre otras herramientas y apoyos. 

“Hoy la niñez y la juventud nayarita 
tienen otro rumbo, hoy la tecnología 
es pieza clave de su aprendizaje, es 
una herramienta que no puede faltar 
en sus escuelas y en sus hogares, es 
por eso que aquí está el Gobierno de 
la Gente cumpliendo compromisos 
con su educación; hemos entregado 
hoy, entre tabletas y computadoras, 
cerca de 400 equipos, y esas 10 mil 
computadoras que les hemos otorgado, 
sólo les pedimos que las cuiden, que 
las valoren y que les saquen el mejor 
provecho posible, porque es triste 
encontrar a jóvenes estudiantes sin 
esta herramienta”, manifestó.

 Asimismo, entregó un presupuesto 
global de 22 millones 280 mil pesos a 
escuelas de los niveles de preescolar, 
primaria y educación indígena que 

participan en el Programa de Escuelas 
de Tiempo Completo, por los conceptos 
de gestión escolar y ambientes escolares 
seguros, con base en el plan de mejora 
que la Reforma Educativa señala. 

En este marco, el jefe del Ejecutivo 
también reconoció y entregó tabletas a 
un grupo de alumnos que participaron 
en la Expo-ciencia Nayarit 2013 y 
obtuvieron el primer lugar nacional e 
internacional. 

“Esta gran dedicación que ustedes 
le dan a sus estudios hoy se ve 
recompensada con esta entrega; el 
Gobierno de la Gente les brinda las 
herramientas para que no abandonen 
sus estudios, para que se queden en 
Nayarit, y es tarea de nosotros seguir 
generando las condiciones para que 
encuentren más industrias, mejores 
comercios y empleos dignos, y sólo 
les pido que sigan siendo ejemplo a 
nivel municipal, estatal y nacional”, 
les dijo. 
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*También entregaron reconocimientos a capacitados en medios alternos de solución de conflictos   

Rumbo al nuevo sistema de justicia penal en Nayarit, 
inician cursos especializados sus futuros operadores
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Roberto Sandoval otorga apoyo 
a la educación: Toro González

•         Roberto Sandoval Castañeda entrega herramientas para mejorar la educación, apuntó el 
alcalde Héctor González Curiel
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La Asociación de 
Profesionales por 

La Democracia y El 
Desarrollo de Nayarit

APRODE NAYARIT

Lo invita a disfrutar de delicioso 
desayuno con motivo de la Toma de 

Protesta del 2do Comité Directivo Estatal 
2014-2017

Cita: Restaurant La Terraza, a partir de 
las 9.00 hrs. este sábado 24 de mayo del 

2014 en Tepic Nayarit
Cuota de recuperación $100.00, te 

esperamos.
ATENTAMENTE

Presidente del Consejo

ING. Ángel Ayala Aranda

Tepic.-El presidente municipal 
de Tepic, Héctor González Curiel, 
acompañó al Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda a la ceremonia 
de entrega de computadoras Laptop, 
Tablet y recursos económicos para 
las escuelas de tiempo completo; 
todo ello contribuye a lograr una 
educación de calidad, dijo.

La Escuela Vicente Guerrero de 
la colonia Peñita fue la sede de este 
importante evento de apoyos para 
alumnos de todos los municipios 
de la entidad, acción que el Alcalde 
González Curiel saludó de manera 
entusiasta reconociendo la labor 
educativa del mandatario nayarita.

“Estamos muy contentos todo en el 
Cabildo de Tepic  porque el día de hoy 
se llevó a cabo en la capital del estado 
una transformación más de las que 
se están haciendo en Nayarit bajo el 
mandato de Roberto Sandoval: Tepic 
se está transformando con nuevas 
calles, avenidas, infraestructura, 
una verdadera transformación, y 
ahora avanzamos en el tema de la 
educación. Gracias por su respaldo, 
amigo  Gobernador Roberto Sandoval”, 
destacó Héctor González.

“Este es un tema importantísimo 
porque accedemos a la modernidad 
mediante estas  herramientas del 
siglo XXI, porque La tecnología forma 

parte de las nuevas generaciones;  
el Gobernador Roberto Sandoval 
siempre tiene esa visión futurista y 
de desarrollo al otorgar estos apoyos 
a toda la población; él  sabe que 
un pueblo educado siempre será 
victorioso, será de bien e irá  rumbo al 
crecimiento. Así lo está haciendo con 
toda la niñez y la juventud nayarita, 
porque quiere ver un Nayarit en 
crecimiento, fuerte y trabajando en 
unidad”.

En dicho evento académico, el 
Presidente Municipal de Tepic estuvo 
acompañado de regidoras y regidores 
que integran el H. Cabildo de Tepic, 
así como funcionarios municipales.

Con vistas a la implementación 
del nuevo sistema de justicia penal 
en Nayarit, este lunes inició la 
capacitación integral para servidores 
públicos estatales que fungirán como 
operadores de dicho sistema.

El arranque de los cursos que 
concluirán el 13 de junio tuvo lugar en 
evento encabezado por integrantes de 
la respectiva Comisión de Coordinación 
Interinstitucional, entre ellos el 
presidente, que lo es también del 
Poder Judicial, magistrado Pedro 
Antonio Enríquez Soto; el fiscal 
general del estado, licenciado Édgar 
Veytia, y el secretario técnico de la 
comisión, magistrado Miguel Ahumada 
Valenzuela. 

Jueces de primera instancia, 
agentes del ministerio público y 
defensores de oficio serán capacitados 
en la Escuela Judicial, en tanto 
que policías y peritos recibirán la 
instrucción en instalaciones de la 
Fiscalía General del estado.

Como parte de los cursos, en la 
semana del 6 al 13 de junio todos 
ellos participarán en simulaciones de 
juicios orales penales en la sala de 
audiencias del Juzgado de Oralidad 
Mercantil, ubicada en el edificio del 
Tribunal Superior de Justicia de la 
capital nayarita.

El evento de inicio se efectuó en 
el auditorio Rey Nayar del Tribunal 
Superior, donde también se hizo 
entrega de constancias a operadores 
jurídicos que del 24 de abril al 11 de 
mayo asistieron a un curso sobre 
medios alternos de solución de 
conflictos, con perfil de mediadores 
y conciliadores.

El mencionado curso fue impartido 

por especialistas de la Agencia de los 
Estados Unidos para el Desarrollo 
Internacional, USAID por sus siglas 
en inglés, cuyo representante, Antonio 
Salinas, participó en la entrega de 
reconocimientos.

Treinta personas, entre servidoras 
y servidoras judiciales, de la Fiscalía 
General y la Defensoría de Oficio 
fueron capacitados sobre las salidas 
alternas que tendrán los juicios 
penales, esencialmente la mediación 
y la conciliación. 

Cabe señalar que gran parte del 
éxito esperado del nuevo sistema de 
justicia penal en Nayarit, con base 
en experiencias de otras latitudes, es 
que la mayoría de los conflictos se 
resuelvan mediante dichas salidas 

alternas, con la voluntad y satisfacción 
de las partes, lo cual también permita 
hacer más breves los juicios.

Recientemente, la titular de la 
Secretaría Técnica del Consejo de 
Coordinación para la Implementación 
del Sistema de Justicia Penal, doctora 
María de los Ángeles Fromow Rangel, 
informó que Nayarit es una de las 
entidades del país en que iniciará la 
oralidad penal en el último trimestre del 
presente año. Al efecto la mencionada 
Comisión estatal, cuyo coordinador 
es el secretario de la Carrera Judicial 
del Poder Judicial del Nayarit, doctor 
Julio César Romero Ramos, realiza 
acciones como la capacitación de 
quienes serán los operadores del 
nuevo sistema.
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*Ruiz Cruz, se considera un hombre de cabalidad, integro y de convicción que 
demostró con trabajo sus fortalezas que es lo más satisfactorio,  diques de hierro que 
desmoronan las intenciones de cualquier ataque de los que insiste más que afectar a 

su persona demuestran falta de lealtad y convicción hacia el sindicato del IMSS.

El SPAUAN contribuye a la sensibilización 
de la lucha contra el cáncer

Política

v

No entraré a la “grilla” mi 
trabajo me respalda: Ruiz Cruz

9

Paulina García 

El Sindicato de Personal Académico 
de la Universidad Autónoma de Nayarit, 
a través del Voluntariado SPAUAN, que 
preside Elizabeth Rodríguez, continúa 
con las Jornadas de Sensibilización 
de la lucha Contra el Cáncer.

En esta ocasión se impartió 
la conferencia denominada “La 
importancia de la detección oportuna 
del cáncer”, ofrecida por la Dra. 
Amelia Rodríguez Trejo, Directora del 
Centro Estatal de Cancerología del 
Estado de Nayarit. Quien resaltó la 
importancia de la detección oportuna 

del cáncer a través de diversos 
métodos, y abundó en los diversos 
tipos de cáncer que pueden existir 
en el ser humano, así como del 
desarrollo de las células cancerígenas. 
La Dra. Rodríguez manifestó que 
no hay síntoma preciso que pueda 
diagnosticar un tipo de cáncer, y 

Por: Bertha Alvarez 

Con la vedad en la mano y la 
satisfacción de haber realizado un 
trabajo limpio y honesto a favor de la 
base sindical, el secretario General 
del sindicato del IMSS, Roberto 
Ruiz Cruz, concluirá este 1 de julio 
el periodo por seis años al frente 
de la sección XXIV;  entrevistado 
en sus oficinas centrales el líder 
sindical afirma que -como en el 
viñedo del señor- en la defensa y 
conquistas laboralesencontró de todo, 
aunque obtuvo más satisfactores 
que se evidencian con amplios 
resultados.

Ruiz Cruz fue el primer secretario 
que por reformas estatutarias, el 
Comité central  amplio su periodo 
de cuatro a seis años al frente 
de la organización sindical cuyo 
trabajo asegura fue regido por un 
comportamiento comprometido, leal 
y disciplinado

“me queda claro que la historia 
nos va a juzgar y que nos vamos 

con la frente en alto, con el honor 
de haber servido a un grupo grande 
de seres humanos que han hecho 
todo lo posible por su trabajo y 
en la unidad con la organización 
sindical”.

A Ruiz Cruz lo respalda la 
remodelación y modernización 
de las oficinas sindicales que 
ahora lucen dignas y 
decorosas, el fomento 
y promoción de las 
actividades y espacios 
competitivos y la 
reconstrucción de las 
unidades deportivas 
de  San t i ago  y 
Tepic. 

E n t r e  l a s 
acciones que le 
dejan satisfacción 
es la capacitación 
e incremento de 
las becas de apoyo 
a trabajadores y 
para con sus hijos 
“también fortalecimos 
la cultura entre los 

trabajadores  y sus familias”.

Sin embargo, en los últimos días 
Ruiz Cruz enfrentó una serie de 
ataques que rayan en la falsedad; 
embestidas que -afirma- no enfrentará 
en el ring de la “grilla” no es su 
estilo aunque de manera automática 
se estará investigando su origen 
y consecuencias por parte de la 

desafortunadamente cuando éstos se 
presentan es porque la enfermedad 
ya está muy avanzada. 

Por su parte, la Sra. Elizabeth 
Rodríguez, Presidenta del Voluntariado 
SPAUAN, agradeció a los asistentes 
su presencia, expresando que el 
Voluntariado SPAUAN trabaja en la 
concientización de la lucha contra 
el cáncer, no solo del cáncer de 
mama, sino del cáncer en general, 
por ser un enemigo muy cercano a 
la sociedad, por ello es importante 

la concientización y atención a las 
formas en que se puede detectar 
oportunamente esta enfermedad, 
debido a que es una enfermedad 
silenciosa llega de poco a poco. 

Al finalizar la conferencia, el 
Secretario del SPAUAN, Carlos 
Muñoz y la Sra. Elizabeth Rodríguez 
agradecieron y entregaron un 
reconocimiento a la Dra. Amelia 
Rodríguez Trejo, por su participación 
en las Jornadas de Sensibilización 
de la Lucha Contra el Cáncer. 

Comisión de Honor y Justicia del 
Comité Sindical.

Ruiz Cruz lamenta que los ataques 
más que afectar la integridad de su 
persona, perjudican la imagen de 
la institución más importante del 
país que se rige bajo un sistema 
normativo.

A la evidencia de la obra que 
esta dejando Roberto Ruiz para 
los trabajadores del seguro social, 
es la promoción de las plazas de 
enfermería  que anteriormente 
estaban bajo el régimen de auxiliares 
de áreas médicas así como la 
creación de enfermera general en 
IMSS oportunidades.

“Logramos plazas de nueva 
creación de médicos Urgenciologos, 
de trabajo social, en especialidad 
en enfermería “esta la evidencia del 
trabajo, hemos sido muy respetuosos 
del derecho del trabajador tanto 
contractual como estatutario”. 

Ruiz Cruz, se considera un hombre 
de cabalidad, integro y de convicción 
que demostró con trabajo sus 
fortalezas que es lo más satisfactorio,  
diques de hierro que desmoronan 
las intenciones de cualquier ataque 
de los que insiste más que afectar 
a su persona demuestran falta 
de lealtad y convicción hacia el 
sindicato del IMSS.

Al cuestionarle sobre la elección 
indicó que este martes cierran las 
campañas y el 21 y 22 de mayo, los 
poco más de 3 mil 500 trabajadores 
acudirán a las 37 unidades electorales 

que se instalarán en las clínicas 
y hospitales para la jornada de 
elección.

Requirió del trabajador a “que 
tenga confianza en su organización 
sindical, que llegue a votar en forma 
libre, que llegue a votar por la 
propuesta que lo naya convencido y 
con la convicción de que la propuesta 
por al que va votar le ayude a él y su 
familia a tener calidad de vida”.

En torno a las criticas afirmó 
que “cada quien es responsable de 
sus acciones, yo se lo dejo a cada 
candidato, cada trabajador debe 
cuidar muy bien su voto y hacerlo 
llegar quien le garantice que le va 
a fortalecer sus derechos como 
trabajador del seguro social”.

Asegura estar satisfecho de sus 
logros en la institución “del agilita” que 
ha dado mucho al país en el rubro 
más importante de los gobiernos: la 
salud. “Somos la mejor organización 
sindical de México y es gracias al 
trabajo de nuestra organización 
que ha sido muy responsable de 
fortalecerse en la defensa de los 
trabajadores”.

Ruiz cruz quien desde 1987 se 
desempeño como técnico radiólogo 
en el Hospital del IMSS dejó que la 
historia “nos juzgue: soy responsable 
de mi conciencia, cada quien que 
cuide la conciencia de cada quien 
y la evidencia esta a la vista de los 
trabajadores del seguro social, y 
en el caso de nepotismo aclaro: 
no tengo ningún familias en la 
organización”.
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Evangelina Elizondo dicta hoy 
conferencia: Pensamiento Abierto
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Por: Paúl Moreno 

“Rotary Internacional Cambia Vidas” Los 
integrantes de Rotary usualmente son líderes 
y profesionales en sus respectivos campos, 
quienes con gusto prestan sus servicios en 
comunidades y promueven el desarrollo de la 
buena voluntad y paz en el mundo, los 34,000 

clubes rotarios distribuidos en más de 180 países 
y regiones, fomentan la aplicación de elevadas 
normas de ética para llevar a cabo proyectos 
de servicio humanitario que incluyen el mitigar 
la pobreza y el hambre, el mejoramiento de la 
salud y la educación, así como la protección 
del medio ambiente.

 Integrantes del Club Rotario Tepic- Nayar 
se reunieron en céntrico Hotel de la 
Ciudad de Tepic el día 9 de Mayo, 
donde acompañados por la Sra. 
Elizabeth Ruvalcaba, Presidenta del 
DIF Tepic se dieron el placer de donar 
30 sillas de ruedas a igual número 
de discapacitados de bajos recursos 
pero con mucho corazón.

“A DIF Tepic acuden personas a 
solicitar diversos apoyos, entre ellos 
personas que tienen algún familiar 
enfermo que necesitan sillas de ruedas 

Por: Bertha Alvarez

La artista de talla internacional, 
Evangelina Elizondo, se presentará 
en el Teatro del Pueblo con la 
conferencia “Pensamiento Abierto” 
en la que abordará temas como el 
derecho a romper con los hábitos,  
como vivir con dignidad la vejez, el 
derecho a equivocarse entre otros 
aspectos que prometen con romper 
con paradigmas y esquemas que se 
arrastran en la vida y que no permiten 
lograr la felicidad plena.

En una conferencia de prensa que 
más bien se convirtió en una charla 
amena con los representantes de los 
medios de comunicación, la actriz 
que a sus 20 años hizo el doblaje 
de la película de Cenicienta del Walt 
Disney, cuando a escondidas su 
hermano la inscribió en un concurso 
que en los años cincuenta llevó a 
cabo la WEW y tras nueve meses 
de prueba ganó de una nutrida 
participación de concursantes, llevará 
a cabo esta conferencia a invitación 
del Comité pro construcción de las 

instalaciones de la Catequesis del 
templo de San Rafael. 

Con  es tud ios  re l ig iosos , 
Evagelinda Elizondo Mejor conocida 
como “Mamalena” personaje que 
interpretó en la novela Mirada de 
Mujer, se presentará este 20 de mayo 
a partir de las 8:00 de la noche en 
le Teatro del Pueblo, escenario en 
el que compartirá sus experiencias 
de vida, y el amor que profesa por 
Dios que esta receptivo a escuchar 

al ser humano, el único en tener 
el poder de comunicarse con el 
máximo supremo en un acto de fe 
y oración.

Recuerda como antes de ingresar 
al mundo del espectáculo, encontró 
con la reticencia de su padre quien 
dijo _ una Elizondo en las Tablas, 
ni muerto- y que finalmente fue 
quien me respaldó en todo momento 
presentándome algunos amigos 
suyos,  su debut en cine fue nada 
menos que con ese portento de 
comediante, Germán Valdés, en la 
cinta Las Locuras de TinTán.

Evangelina Elizondo quien además 
de su carrera como actriz y cantante, 
se ha desarrollado en las artes 
plásticas, fundamentado desde hace 
22 años un taller de pintura, autora 
del libro pensamiento Abierto y varios 
artículos, siente la confianza con la 
prensa local de platicar uno de los 
momentos más tristes de su vida 
cuando hace ocho años uno de sus 
nietos “mi favorito” muere tras una 

riña juvenil que la marcará toda la 
vida por el dolor que sufrió. 

Expresa que con esta obra se le 
permite hablar del ser más amado 
que es Dios, y como no aceptar la 
invitación de las destacadas mujeres 
que conforman el comité del Templo 
de San Rafael, por la loable labor que 
realizan en fomento al aprendizaje 
de la palabra de Dios. 

*En coordinación con el DIF Tepic…

Club Rotario Tepic-Nayar, dona 30 
Sillas de Ruedas a Discapacitados
u otros apoyos; agradezco mucho la ayuda que 
nos brindan nuestros amigos rotarios, quienes 
siempre están buscando la manera de ayudar 
a los demás, cada vez que he solicitado el 
apoyo de ellos por medio del Ing. Ángel Ayala, 
he obtenido buena respuesta, siempre están 
viendo a quienes ayudar” mencionó Elizabeth 
Ruvalcava.

“ En esta ocasión agradeciendo a mis 
compañeros rotarios y al apoyo del compañero 
José de Jesús Sánchez Reynoso, pasado 
Gobernador 2012-2013 del distrito F.I 4150 quien 
gestionó y tramitó la donación e importación 

de las sillas, lo que nos permitió apoyar a 30 
personas, con la gestión de José de Jesús en 
el 2011 se logró la donación de un Camión 
Escolar al Instituto Tecnológico de Tepic, en 
el 2012 una Ambulancia Equipada para el 
municipio de La Yesca, en el 2013 un Camión 
de 16 plazas equipada con rampa automática 
para discapacitados al DIF Tepic y en este 
2014 se entregó otra Ambulancia Equipada al 
municipio de Rosamorada para Protección Civil, 
por lo cual me permito expresar mi gratitud a 
Pepesan como lo nombramos entre los rotarios” 
puntualizó el Ing. Ángel Ayala Aranda.
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La verdadera fuerza en el PRI 
son las mujeres militantes
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En menos 
de un año el titular del Agua Potable, 
Paco Ortiz Villanueva,  modificó 
positivamente la estructura del 
sector de agua potable, con vocación 
envidiable formuló una administración 
despolitizada en este tipo de servicios 
con sustantiva  eficiencia ante la 
exigencia de los usuarios de este 
tipo de servicios que deben ser 
autofinanciables.

En términos generales, puede 
decirse que las reformas relacionadas 
con las modificaciones sin reajustes 
tarifarios para no castigar la precaria 
economía de los usuarios, este 
municipio a pesar de los altibajos 
económicos sigue siendo en la 
zona sur, quien mejor provee a los 
ciudadanos de un suministro de agua 
potable sin exclusión y con buena 
velocidad.

Paco Ortiz Villanueva, en su 

administración logra con grandes 
esfuerzos uno de los avances más 
importantes en la expansión de 
los servicios de agua potable y 
saneamiento de la misma, a pesar 
del aumento de personas con acceso 
a los servicios de manera muy 
significativas  evitando conexiones 
ilegales a la red de agua potable, libre 
de la contaminación hídrica.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El PRI en 
este lugar intensificó la afiliación de 
militantes y de simpatizantes, no para 
ganar las elecciones del 6 de julio del 
2014, porque ya las tienen ganadas, 
así lo manifestó la priísta y licenciada 
en administración de empresas Claudia 
Sánchez Ramírez; es para reiterar 
el programa de afiliación local y la 
actualización de militantes priístas 
en el municipio.

De esta manera los militantes 
tomarán más en cuenta el compromiso 

con el partido y con los cambios 
necesarios para que vivamos mejor, el 
PRI encabeza el mejor proyecto político 
en el todos debemos de trabajar con 
intensidad, las estructuras del partido 
está haciendo su tarea distribuidos 
en los diferentes seccionales, de 
esta manera el municipio gana y 
avanza.

En otro orden de Ideas, Claudia 
Sánchez, destaca que la fuerza motriz 
de mayor impacto dentro del tricolor 
son las mujeres aunque no dejó de 
destacar la presencia de los varones,  
hay una verdadera vinculación dijo, 

pero insisto quien llevara al partido a 
la victoria será el voto femenino 2014, 
y reitero sus condolencias a la familia 
panista, por la futura derrota.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con 
dos periodos de poca visibilidad 
mediática y si hacer mucho ruido 
en el municipio se convirtió en un 
fenómeno electoral en las pasadas 
elecciones, muchos explicaron su 
inusitado éxito a que fue apoyado 
por el magisterio y les pagó con dos 
posiciones de bajo relieve dentro 
del ayuntamiento, salió electo dicen 
por culpa de los errores garrafales 
de Managuito.

De fenómeno electoral paso 

a ser un fenómeno natural que 
todos odian por su incapacidad 
administrativa, a tal grado que 
nadie quiere tomarse una foto con 
él, es tan grande su incapacidad 
que los regidores encabezados 
por Martin de la Mora, piden su 
cabeza por su pésimo desarrollo, 
anuncia obras y nos la hace o las 
deja incompletas y se roba la plata, 
afirman regidores.

Cabe señalar que el actual 
ayuntamiento es capaz de prestar 
sillas en eventos sociales y 

Evolución en la cobertura de 
los servicios de agua potable

¿CUÁNTOS VOTOS CREE QUE PUEDA 
CONSEGUIR ‘EL CHATO’ MUÑOZ?

Por Jorge Endivia “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
nuestra fuente informativa el 
conflicto de la preparatoria número 
seis sigue creciendo, el pasado 
lunes por la mañana los profesores 
tomaron la dirección escolar a 
manera de presión para que 
sea destituido Alejandro Iriarte 
González, el prepotente director 
quien pretende amordazar a los 
inconformes con amenazas.

Varias maestras y maestros 

señalan que el director Alejandro 
Iriarte González, las y los presiona 
indebidamente lo que ocasiona un 
quebranto en su salud emocional, 
agregan que el director agrede 
sus derechos por lo que exigen 
su destitución inmediata de lo 
contrario seguirá la lucha hasta 
sus últimas consecuencias, la falta 
de acuerdos entre la dirección 
y los maestros involucró a los 
padres de familia. 

Según testigos, las mesas de 
trabajo con el Comité Directivo 
Estatal no han tenido beneficios, 

en más de 12 reuniones no se 
ha presentado ninguna solución, 
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Se agudiza el conflicto en 
la prepa 6 de Ixtlán del Río

presuntamente se habla de una 
reunión entre el Comité de Padres 
de Familia y maestros, pues la 
inconformidad  no es de unos 
cuantos es la expresión de la 
mayoría.

Entre otros puntos, los profesores 
y el Comité de Padres de Familia 
afirmaron que si sigue la falta de 
acuerdos determinaran la toma 
de la escuela y la suspensión de 
clases, vemos que se tiene que 
llegar a un acuerdo para evitar 
la toma de la preparatoria y la 
suspensión de clases, de ser 
necesario y para beneficio de todos 
Jorge Alejandro Iriarte González 
tiene que renunciar.

deportivos, porque no cuenta con 
este tipo de material, incapaz de 
gestionar obras 
de cualquier 
tipo, social o 
de inversión, 
es necesario 
que el Órgano 
F isca l i zador 
investigue a 
fondo porque 
m u c h o s 
contratistas que 

han realizado obra pública en su 
administración ni existen. 
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En Tuxpan se realizan actividades por el 
“Día Estatal  de la Lucha Contra el Dengue”

Por: Marisela Flores Ruiz

Tuxpan.- Un gran éxito el evento 
con el cual el H. XXXIX Ayuntamiento 
el pasado sábado 17 del presente 
mes y año, festejó a todas las 
mamás, quienes para el Presidente 
Municipal, C. Isaías Hernández 
Sánchez, representan un elemento 
primordial para el crecimiento positivo 
del ser humano, por encargarse 
de inculcarle valores y aspectos 
fundamentales en su formación.

Aunado a lo anterior, el Club 
de Leones de esta ciudad, fue la 
sede de este acontecimiento que 
dio inicio desde las cuatro de la 
tarde, en el que las conmemoradas 
pudieran acudir a divertirse y bailar 
al son de las melodías de la Sonora 
Dinamita y de la Banda la Coquera, 

quienes amenizaron por varias 
horas, por lo que las festejadas, 
pudieron convivir y salir de la rutina 
del hogar de la que diariamente 
forman parte. 

 El Edil, C. Isaías Hernández 
Sánchez y su esposa la Presidenta 
del Patronato, la Lic. Martha Alejandra 
Amparo Brambila, pudieron platicar y 
felicitar a las presentes, reiterándoles 
que el H. XXXIX Ayuntamiento 
con t i nua rá  imp lemen tando 
estrategias y gestionando recursos 
dirigidos a ellas, principalmente en 
el área de la salud considerada 
fundamental, así como también obras 
de acción social como talleres que 
les permita realizarse en el ámbito 
personal y profesional, además de 
autoemplearse y generar con ello 
una fuente más de ingresos. 

Por: Natalia Zamorano 
Sánchez

Tuxpan.-Con el afán de 
continuar involucrando a la 
ciudadanía en el combate al 
dengue y evitar un nuevo brote que 
ponga en riesgo a la población, 
el H. XXXIX Ayuntamiento de 
Tuxpan, encabezado por el C. 
Isaías Hernández Sánchez, a 
través de la Dirección de Salud 
Municipal dirigida por el Dr. Jorge 
Murillo,  organizó un desfile y 
un acto conmemorativo al 16 de 
mayo: “Día Estatal de la Lucha 
contra el Dengue”.

Entre las personalidades 
que estuvieron presentes, se 
encontraba el Secretario Municipal, 
Prof. Álvaro Humberto Graciano 
Naranjo, en representación del 
Presidente Municipal, Isaías 
Hernández Sánchez; la Lic. 
Patricia Rodríguez Anguiano, 
Directora del DIF Municipal; el 
Síndico Municipal, Eduardo Ponce 
Cruz; el Regidor José Ángel Medina 
Zamora; el Dr. Jorge Murillo, 
Director de Salud Municipal; 

y el Dr. Seth Eloy Camberos, 
Médico del Hospital Integral de 
Tuxpan en representación de los 
Servicios de Salud. Además, se 
contó con la presencia de personal 
de confianza del Ayuntamiento, 
personal de los Servicios de 
Salud, así como un contingente 
de adultos mayores y de la 
comunidad en general.

Hace apenas unos días se 
dio a conocer por los Servicios 
de Salud de Nayarit que la 
fecha sería destinada para 
esta celebración debido a la 
cercanía de la temporada de 
lluvias, quedando como prioridad 
realizar acciones preventivas 
permanentes contra el dengue. 
Por ello, estará celebrándose 
de manera anual cada tercer 
viernes de mayo. 

Lo que se busca es ejecutar 
actividades que disminuyan la 
reproducción y propagación del 
mosquito transmisor del dengue, 
evitando con ello que exista un 
riesgo mayor de contagio para 
la gente. Así como en nuestro 

municipio, en todo el Estado 
se programaron actividades 
que iban desde caravanas y 
actos informativos hasta el 
arranque de nebulizaciones 
con góndolas y equipos que 
funcionan para tal fin, así como 
operativos de descacharrización 
y abatización. Por otro lado, 
se impulsarán programas para 
que la niñez sea capacitada y 
participe como informante en su 
familia y la comunidad, así como 
también se brindará capacitación 
a funcionarios y personal de 
gobierno y ayuntamientos con el 
fin de que estos reproduzcan en 
su entorno la información sobre 
el tema.

El Alcalde de Tuxpan, ha 
dedicado su esfuerzo en el 
combate a esta enfermedad, 
preocupado siempre por el 
bienestar de la población del 
Municipio. Por ello, continuará 
sumándose a este esfuerzo 
que seguirá realizándose en 
todo Nayarit, buscando evitar 
erradicar el problema desde 
sus raíces.

Exitoso el evento del Día las madres



Martes 20  de Mayo de 2014

Martes 20 de Mayo de 2014• www.genteypoder.com • No. 1461

ecualaT

Grupo de panistas y Marthistas 
derrotan en Tecuala al grupo 

de Gustavo Madero

“PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le ofrece:
Pescados	y	mariscos	
frescos	de	la	
temporada,	como	
son:	Curvina,	Pargo,	

Robalo,	Camarón	
fresco	(chico	y	grande),	
pulpo,	mojarra;	en	las	
diferentes	variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos personalmente por el popular “Tuta”.
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Las precampañas electorales en el municipio de 
Tecuala no llamaron la atención a los ciudadanos 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

 
TECUALA.- El grupo formado 

en este municipio a favor de la 
senadora Martha Elena García, de 
extracción panista en las elecciones 
que se llevaron a cabo en  todo 
el estado de Nayarit en especial 
del municipio de Tecuala, festejan 
el triunfo avasallador a favor de 
Ernesto Cordero Arroyo, quien 
era el contrincante de Gustavo A. 
madero, para ocupar la silla del 
Partido Acción Nacional del país.

Dicen los panistas que fueron los 
que participaron en esta elecciones 
del PAN para renovar la dirigencia 
nacional, la senadora Martha 
Elena García, fue la que movió a  
la militancia panista en el estado 
para que votaran a favor de Ernesto 
Cordero, y dicen que al final de 
cuentas  Cordero fue el que sacó 
mayor votación del municipio en 
Tecuala y del estado, el compañero 
Víctor Medina Peraza,  nos comentó 
que los panistas Tecualenses la 
mayoría votó a favor de Ernesto 
Cordero Arroyo.  

Pedro  Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Desangeladas las 
precampañas electorales en Tecuala 
no llaman la atención de los votantes, 
en un recorrido por varias comunidades 
de este municipio y la misma cabecera 
municipal la mayoría de los ciudadanos 
en edad y con derecho a votar se  
dicen estar hartos de los partidos 
políticos que existen en este municipio,  
y lo aducen por la necedad de las 
imposiciones en las dos alianzas 
más fuertes que se enfrentaran este 
año electoral en el municipio antes 

mencionado.
Dicen tanto en el PRD, PAN, PRI, 

Verde Ecologista y Nueva Alianza, 
el electorado ya no cree en ellos y 
dan un ejemplo en la alianza PAN-
PRD, es de todos conocidos que 
las imposiciones están a la orden 
del día y con precandidatos que no 
levantan, ya se sabe que eso es como 
un negocio para los representantes 
de estos partidos, pero no  esconden 
sus negras intenciones, porque 
ponen gente por una demarcación 
que nadie conoce y si las conocen 
ese o esa precandidato jamás les 

habían hablado en su vida.
En todas las demás demarcaciones 

la caballada esta flaca y no atrae 
el morbo de los votantes, ”también 
las imposiciones a la orden del día 
los únicos que se sienten seguros 
de ganar son los precandidatos  a 
diputados y regidores, pero el pueblo 
no; el pueblo es más exigente ahora 
en mi comentario no menciono al 
candidato a presidente municipal 
por la alianza antes mencionada, 
porque es la esperanza de los demás 
competidores que ganando Lucio 
ganan ellos y están equivocados, el 
votante es el que al último decide y 
da su veredicto.

Todos los precandidatos son por 
imposición, por la cercanía con algún 
político pesado allá arriba, por eso 
cuando llegan a servidores públicos 
no sirven para nada, ¿y porque?,  
porque llevan una línea que ahí no 
entran las carencias del pueblo, por 
eso si los candidatos fueran elegidos 
democráticamente este municipio 
le iría muy bien porque vale más 
que el pueblo se equivoque, y no la 
imposición de un dedazo.

*La caballada está muy flaca por todos lados, señalan tecualenses 
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ACAPONETA.- En el  marco 
del día estatal de la lucha contra 
el dengue celebrada el pasado 
16 de mayo, autoridades del 
sector Salud en coordinación 
con la autoridades del H. XXXIX 
Ayuntamiento de Acaponeta,  en la 
comunidad de Sayulilla se realizó 
un desfile que tuvo establecer 
compromisos de promover una 
nueva cultura de salud y llevar a 
cabo  acciones  que comprometan  

la participación  a las instituciones  
y darles certificación que son 
espacios libres  de  criaderos 
de dengue  en dichos  lugares 
públicos y prevenir este tipo de 
enfermedades.

El evento inic io con un 
desfile  teniendo como punto de 
concentración el  Centro de Salud 
en que las participantes portaban 
en pancartas de acciones para la 
eliminación del mosquito y tener 

una comunidad más saludable, 
el recorrido culmino en el edificio 
de Comisariado ejidal donde 
se entregaron reconocimientos 
a representantes de diversas 
dependencias del sector salud 
y del Ayuntamiento municipal en 
Acaponeta. 

A este acto evento asistió el 
C.D. Heckel Samir Llanos Osuna 
director de salud municipal,  con 

la representación del alcalde de 
Acaponeta Efraín Arellano Núñez, 
acompañado por el Dr. Renato 
Gallardo Lizola, Coordinador de 
los SSN en Acaponeta Ing. Javier 
Cossío Mayorquín, presidente del 
Comisariado ejidal de Sayulilla 
entre otros invitados. 

En su intervención el responsable 
de los Servicios de Salud en 
Acaponeta señalo que desde 
hace años el gobierno del Estado 
en coordinación con autoridad 
municipal y centros educativos 
ha emprendido acciones de lucha 
contra el dengue, con el sentido 
de informar a la población de los 
síntomas del dengue y apoyar 
las actividades de prevención, 
reconociendo  que esta enfermedad 
n u n c a  s e 
va  er rad icar 
siempre será 
activo. 

Por su parte 
el presidente 
d e  B i e n e s 
C o m u n a l e s 
en Sayul i l la , 
estableció que  
las autoridades 
del sector salud 
s iempre han 
manifestado su 
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En Acaponeta autoridades de salud certifican 
instituciones públicas libres de dengue

preocupación por apoyar acciones 
de prevención contra el dengue 
y que los habitantes de Sayulilla 
agradecen estas jornadas de 
descacharrizacion realizadas para 
la eliminación de criaderos. 

Posteriormente se realizo la 
entrega de reconocimientos  a 
los responsables de espacios 
públicos que fueron certificados 
por personal del SSN libres de 
criaderos del mosquito transmisor 
del dengue, entre ellos a los 
integrantes de la Unidad de Salud 
en Sayulilla;  así como a los 
responsables del Panteón municipal 
de Acaponeta que durante años 
se ha distinguido por su limpieza, 
tambien se entrego reconocimiento 
al DIF Municipal, Plazuela Miguel 
Hidalgo,   Comisariado de Bienes 
Comunales de Sayulilla y el edificio 
de la presidencia municipal de 
Acaponeta, espacios públicos 
que cumplieron con las normativa 
establecida por el Sector de 
Salud.
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Carlos Fuentes Macías (1928-2012), escritor 
mexicano y de la literatura hispanoamericana, 
injustamente no le otorgaron el Premio Nobel de 
Literatura; fue Premio Rómulo Gallegos en 1977, 
de Cervantes en 1987, Príncipe de Asturias de 
las Letras en 1994, Doctor honoris causa por la 
universidad de Harvard, Cambridge y Nacional 
Autónoma de México; autor de la novela literaria 
“ChacMool” ,entre otras, narra la historia de 
Filiberto, un burócrata que cada Semana Santa 
suele rentar una pensión para pasar sus vacaciones 
en Acapulco, Guerrero.

Entendía y comprendía la realidad política 
mexicana al grado de hacer prospectiva cuando 
afirma“olvidando sus deberes, por qué dictaba 
oficios sin sentido, ni número, ni “Sufragio Efectivo 
No Reelección” (Carlos Fuentes, ChacMool). Ya 
sabía sobre la reelección y el problema del respeto 
al sufragio efectivo, así revive, resurge, es la 
resurrección de ChacMoll. Momia castrada.

Dice Carlos Fuentes a través de su obra 
literaria: “…porque me recuerda que a los veinte 
años podía darme más lujos que a los cuarenta…
Yo sabía que muchos de ellos (quizá los más 
humildes) llegarían muy alto y aquí, en la Escuela, 
se iban a forjar las amistades duraderas en cuya 
compañía cursaríamos el mar bravío. No, no fue 
así. No hubo reglas”.

Más cuando el desempleo afecta a México, ahora, 
según datos la Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económicos (OCDE), existen más 
de dos millones de personas sin empleo en edad 
y en condiciones y capacitados para trabajar, 
a pesar de ello, señalan las estadísticas de la 
OCDE que ocho de cada diez mexicanos tienen 
gozo y paz por su situación, están satisfechos 
y orgullosos. 

Entonces, Zygmunt Bauman tiene razón al 
comentar:“La felicidad es el gozo de superar 
momentos infelices. Sin conflicto nuestra vida 
sería aburrida”.

“Muchos de los humildes se quedaron allí, 
muchos llegaron más arriba de lo que pudimos 
pronosticar en aquellas fogosas, amables tertulias. 
Otros, que parecíamos prometerlo todo, nos 
quedamos a la mitad del camino, destripados en 
un examen extracurricular, aislados por una zanja 
invisible de los que triunfaron y de los que nada 
alcanzaron”. (Carlos Fuentes, Chac Moll).

Triunfadores y vencedores, depende en la 
clase social en que ubiques o te ubiquen las 
estadísticas gubernamentales, el lugar dónde 
vives, tus ingresos, tus posesiones, un empleo 
que tenga un status superior; según la Secretaría 
de Economía señala seis tipos de clases sociales, 
publicado el 8 de mayo de 2014 en el Diario Oficial 
de la Federación en el Programa Nacional de 
Protección a los Derechos del Consumidor: 

1.- Clase “Baja-Baja”, alrededor de 39 millones; 
2.- clase “Baja-Alta”, 29 millones; 3.- clase “Media- 
Baja”, cerca de 23 millones de personas; 4.- clase 
“Media-Alta”, 6.7 millones; 5.- clase “Alta- Baja”, 

alrededor de 5.6 millones de personas;6.- clase 
“Alta-Alta”, aproximadamente 1.1 millones de 
personas, entre ellas está la élite. 

La brecha entre las clases es muy amplia, 
si tomamos en cuenta que en México, apenas 
46 millones de personas tiene una conexión a 
internet, según datos del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (INEGI), a pesar de ello, 
ya existen trámites gubernamentales que se 
realizan únicamente por ese medio, como las 
declaraciones y facturas fiscales.

Cómo resolver el problema, si la energía 
eléctrica que se consume para utilizar la red 
supera los dos millones de megawatts por hora 
a nivel global. La energía eléctrica en México 
es muy cara.

De aquí que: “Desfilaron en mi memoria los 
años de las grandes ilusiones, de los pronósticos 
felices y, también todas las omisiones que 
impidieron su realización. Sentí la angustia de 
no poder meter los dedos en el pasado y pegar 
los trozos de algún rompecabezas abandonado; 
pero el arcón de los juguetes se va olvidando y, 
al cabo, ¿quién sabrá dónde fueron a dar los 
soldados de plomo, los cascos, las espadas de 
madera? Los disfraces tan queridos, no fueron 
más que eso. Y sin embargo, había habido 
constancia, disciplina, apego al deber. ¿No era 
suficiente, o sobraba?”. (ChacMoll)

A que se refiere Carlos Fuentes, probablemente 
se refiere a lo que está sucediendo en varias 
entidades de la República, en donde se aprueban 
iniciativas en el cual los policías tienen derecho el 
uso de armas letales para “”reventar” movimientos 
y protestas sociales, es decir, criminalizar las 
luchas sociales, como en Chiapas, Puebla y el 
Distrito Federal y en Michoacán. 

Los policías tienen derecho a matar y reprimir 
físicamente al ciudadano, en Aguascalientes, 
a pesar de que no está reglamentado el uso 
indiscriminado de la fuerza pública, policías 
golpean a  mujeres sin ser ejercer acción penal 
en contra de ellos.

“Allí estaba ChacMool, erguido, sonriente, 
ocre, con su barriga encarnada. Me paralizaron 
los dos ojillos casi bizcos, muy pegados al 
caballete de la nariz triangular. Los dientes 
inferiores mordían el labio superior, inmóviles; 
sólo el brillo del casuelón cuadrado sobre la 
cabeza anormalmente voluminosa, delataba 
vida.” (Carlos Fuentes).

El Comité de Derechos Humanos de Nuevo 
Laredo, denuncian que elementos de la Secretaría 
de Marina mantuvieron sitiada su oficina el día15 
de mayo de 2014, que necesitaban “revisar las 
quejas y la documentación de la organización 
para comprobar que todo estuviera en orden”. 
Esto es huele raro, porque el Comité de Derechos 
Humanos de Nuevo Laredo ha documentado graves 
violaciones a los derechos humanos en contra 
de personal de las fuerzas armadas por tortura, 
desaparición forzada, ejecuciones extrajudiciales 

Como si fuera por arte de magia, 
en estos procesos electorales 
los habitantes en los diferentes 
municipios de la entidad están 
siendo favorecidos con obra 
pública y programas sociales 
como no se había visto en la actual 
administración y esta es una forma 
desleal  de hacer campaña que 
debería ser sancionada porque 
se favorece a los candidatos del 
gobierno, según lo señala el doctor 
Polo Domínguez, candidato a 
presidente municipal de TEPIC 
por la Alianza de Facto. 

Pero en realidad los vecinos 
de TEPIC desde el inicio de la 
actual administración municipal no 
recuerdan que el  ayuntamiento 
capitalino emprendiera toda 
una serie de obras y se mejoraran en forma 
sustancial los servicios municipales que desde 
hace mas de dos años era un reclamo de la 
ciudadanía que se quejaba amargamente del 
pésimo trabajo de la administración municipal 
por que no cumplían con su responsabilidad de 
eficientar los servicios básicos. Pero inician los 
periodos de campañas y las cosas empiezan 
a mejorar, calles y avenida que estaban 
totalmente destruidas y que en dos años de 
administración no se les hizo nada ahora están 
siendo remodeladas, todo para que la gente vea 
que sus impuestos están trabajando y ni que 
decir de la burocracia sindicalizada, que en la 
presente administración estatal estaba que daba 
lástima, porque a pesar de tantos plantones 
no se les pagaban sus sueldos y prestaciones 
a tiempo, pero ahora no se podrán quejar por 
que el gobierno les ha estado pagando de 
manera puntual, todo ello para que el día de 
las votaciones den el sufragio a favor de los 
candidatos del PRI y se olviden de una buena 
vez por todas de apoyar a otros partidos. 

Pero el pueblo, tiene muy buena memoria 
y difícilmente olvidará las afrentas, porque 
están muy ofendidos con las autoridades de 
los tres niveles de gobierno y por este malestar 
generalizado hay quienes aseguran que se tendrá 
que reflejar con votos a favor de los candidatos 

que en estos momentos son 
oposición, y si a esto le agregamos 
que varios abanderados del 
partido tricolor han sido elegidos 
por la dirigencia del partido 
mediante el dedazo, haciendo a 
un lado a quienes en verdad eran 
garantía de triunfo, entonces  la 
cosa se pone aún peor,  porque 
el descontento se apodera de 
militantes y simpatizantes quienes 
en varios de los municipios han 
decidido buscar otras alternativas 
políticas donde en verdad se les 
dé la oportunidad de participar 
como candidatos por un cargo 
de elección popular, sobre todo 
cuando se tiene el respaldo de 
cientos de simpatizantes. 

Los casos más recientes los 
tenemos en Bahía de Banderas, Acaponeta y 
Tecuala, donde la dirigencia del partido tricolor 
decidio nombrar como candidatos a los amigos, 
parientes y compadres, sin importar que tuvieran 
el respaldo ciudadano y en consecuencia 
cientos de simpatizantes han decidido retirar 
el apoyo a los candidatos del PRI y algunos 
otros han decidido abandonar las filas del 
partido tricolor para aceptar candidaturas por 
los partidos de la oposición. 

La debandada en el PRI ya es un hecho 
en estos municipios, siendo los casos más 
comentados  el de Héctor Paniagua Salazar, 
quien después de haber sido dos veces alcalde 
de Bahía de Banderas se va llevándose 
cientos de seguidores, hoy se asegura será 
el candidato del PAN-PRD. Y en el municipio 
de Tecuala el líder de los productores de 
sorgo Heriberto López Rojas, el ”Titiyo” muy 
molesto por la forma antidemocracia en que 
se repartieron las candidaturas en el tricolor 
donde militó por muchos años, decidió dejar  
las filas del partido para incorporarse como 
candidato a diputado  por la Alianza de Facto, 
que definitivamente en este proceso electoral 
esta alianza dará mucho de qué hablar ya que 
el PRI se encargó de ponerles a su alcance a 
varios de sus abanderados que son garantía 
de triunfo.

*El dedazo causa desbandada en Bahía de Banderas, 
Acaponeta y Tecuala

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Por Octavio 
Aristeo López

La resurrección 
de ChacMool

y agresiones a periodistas, mismas que han sido 
corroboradas por organismos internacionales como 
Amnistía Internacional, Human RightsWatch.

“Lo que no puedo tolerar es el olor, extrahumano, 
que emana de esa carne que no lo es, de las 
sandalias flamantes de vejez. Con risa estridente, 
ChacMool revela cómo fue descubierto por Le 
Plongeon y puesto físicamente en contacto de 
hombres de otros símbolos.”

Es la resurrección de ChacMoll, típico de 

gobiernos como los de Francisco Franco en España, 
las dictaduras en América del Sur, los gobiernos 
en África subsahariana y todo tipo de fascismos, 
es el rostro del opresor y represor. Existe pensión 
vitalicia para algunos privilegiados.

Profesor de la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales,

Universidad Nacional Autónoma de 
México.

oaristeolopez@gmail.com
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	 La	madrugada	de	este	lunes	fueron	vistos		por	lo	menos	tres	o	cuatro	camionetas	
y	automóviles	y	una	gran	cantidad	de	jóvenes	bebiendo	alcohol,	escuchando	música	y	

escandalizando	en	el	interior	del	andador	peatonal	Morelos	por	la	falta	de	vigilancia	en	
este	lugar	que		se	ubica	a	50	metros	de	la	Presidencia	Municipal.

*En pleno centro histórico 

Jóvenes utilizan Andador Morelos 
de estacionamiento y cantina
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Compostela
El desarrollo de Compostela, prioridad 

para el Alcalde Pimienta Márquez
Compostela.-  El presidente 

municipal, Pablo Pimienta Márquez, 
celebró que se haya dado respuesta 
a una de las demandas más 
añejas del municipio, la ampliación 
y rehabilitación de la Calzada 
Gilberto Flores Muñoz, hasta el 
entronque  con la carretera federal 
200 Tepic-Puerto Vallarta, cuyos 
trabajos han mejorado el tránsito 
vehicular por dicha vía que es uno 
de los principales accesos a esta 
cabecera municipal.

 En entrevista, Pimienta Márquez, 
reconoció la preocupación de 
los Gobiernos, estatal y federal  
por atender las necesidades 
más apremiantes del municipio 
de Compostela, y el apoyo que 
ha recibido su administración 
de las diferentes dependencias 
para concretarse obras de esta 
naturaleza que contribuyen no 
solamente al crecimiento de una 
ciudad sino a garantizar la seguridad 

de cientos de automovilistas que a 
diario circulan por esta  importante 
vía de comunicación.

El alcalde señaló que en su 
administración se ha impulsado 
fuertemente la labor de gestión ante 
las instancias federales y estatales, 
privilegiando el diálogo y los 
acuerdos, con el objetivo de cumplir 
con las metas y compromisos 
establecidos con la población en 
diversos rubros que son enfocados 
al desarrollo de Compostela.

Precisó que además de la 
Calzada Gilberto Flores Muñoz,  
fueron pavimentadas también las 
calles,  Zaragoza, Jiménez y la 
Avenida Wenceslao  Sandoval,  en 
cuyas obras que han transformado 
el rostro de Compostela, se 
ejerció una inversión de más de 
20 millones de pesos.

Asimismo, e l  presidente 
municipal anunció que en breve 

realizará una gira de trabajo por la 
Ciudad de México, para continuar 
con su labor de gestoría para 
bajar más apoyos y recursos 
para beneficio del municipio, a 
través de diversas instancias 
federales, contribuyendo así a 
cumplir con uno de sus principales 
compromisos en su administración;  
abatir los rezagos en materia de 
agua potable, drenaje, vialidades, 
recolección de basura, preservación 
del medio ambiente y mejoramiento 
de servicios básicos  y con ello 
impulsar el desarrollo Compostela 
y una mejor calidad de vida para 
las familias.

Agregó que gracias al apoyo 
del Gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda,  se construye también 
una planta de tratamiento de 
aguas residuales con una 
inversión de 24 millones de pesos 
aproximadamente, cuya obra 
es parte del Plan Municipal de 

desarrollo y considerada dentro 
del Plan Estatal de Desarrollo, así  
como también la construcción de la 

carretera, Compostela—Cumbres 
de Huicicila que muestra un gran 
avance.

 Compostela.-Por Donkey—La 
falta de seguridad pública en el 
centro histórico de Compostela, es 
aprovechada por grupos de  jóvenes 
que durante los fines de semana  
utilizan el Andador Morelos de 
estacionamiento para sus vehículos 
y convertirlo en cantina sin que la 
autoridad competente les ponga un 
hasta aquí.

Se comenta que han escogido 
este lugar, porque  en la madrugada  
pueden adquirir en el OXXO que se 
ubica en contra equina del Andador 
Morelos, cerveza, y toda clase de 
tequilas y lo hacen libremente ya que 
este negocio al parecer cuenta con 
permiso—aunque el departamento 
de fiscales diga que no. 

Los hechos fueron denunciados 
ante esta redacción por un ciudadano 
que pidió omitir su nombre por razones 
obvias y en su escrito detalla la 
actuación y la falta de respeto de los 
jóvenes protagonistas y aún que no da 
nombres, pone el punto sobre la IES, 
pues es un asunto que no debe hacerse 
a un lado por parte de quienes tienen  
bajo su resguardo la seguridad de las 

familias y del patrimonio histórico de 
Compostela.

Sobre este caso, el quejoso 
escribió: "es increíble el afán de 
algunos jóvenes por dañar las cosas, 
y su falta de conciencia, lo señaló 
porque este lunes a las 00:30 horas 
(madrugada) transitaba por la calle 
Allende a la altura del andador de 
la Morelos, que colinda con la calle 
Hidalgo, frente a la iglesia y en 
contra esquina  se ubica el centro 
comercial Oxxo.

  En este sentido, agregó: “ al  pasar 
por el lugar, me asombró  cuando veo 
que  al Andador metieron carro rojo  y 
mi sorpresa es mayor cuando veo por 
lo menos tres o cuatro camionetas y 
automóviles y una gran cantidad de 
jóvenes bebiendo alcohol y escuchando 
música en el interior del andador. 
Que lastima que no tengamos una 
sola autoridad que ponga orden en  
este lugar y que carezca de vigilancia 
a pesar de estar a 50 metros de la 
Presidencia Municipal y a 75 metros 
aproximados de la casa del Alcalde. 
Como es posible que no vean estas 
irregularidades que afectan la imagen 
de Compostela.
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DEJA DOS PERSONAS LESIONADA 
CHOQUE ENTRE CAMIONETAS

En la Avenida Tecnológico

Una vez más, Nayarit no es tierra fértil para delinquir…
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Compostela

Durante un operativo de seguridad 
desplegado en el municipio de 
Compostela, elementos de la 
Pol icía Nayarit  (División de 
Investigación) detuvieron a Jorge 
Ortega Betancourt, por el delito 
de Robo.

El hoy detenido de 45 años de 
edad, originario y vecino de Las 
Varas, municipio de Compostela, 
momentos antes de su detención 
se introdujo (y robó objetos de 
valor) a la escuela preparatoria 
CBTA ubicada en el poblado de 

Zacualpan.
Al darle alcance mientras se 

daba a la fuga, el Cuerpo Élite 
de Seguridad logró asegurarle 
dos batidoras, una licuadora, una 
báscula, un cartón con diferentes 
moldes de cocina, así como una 
escalera de tijera de aluminio. 

Por lo anterior tanto el detenido 
como los objetos de valor 
asegurados fueron puestos a 
disposición del agente del Ministerio 
Público para los trámites de Ley 
correspondientes.

El Fiscal General Edgar Veytia 
subrayó que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

Por Germán 
Almanza Aguilar

Un accidente vial 
fue lo reportado por 
las autoridades por 
Avenida Tecnológico 
esquina con Avenida 
Xalisco de la colonia 
Valle de Matatipac, 
trasladándose al 
lugar de los hechos 
elementos de Policía Vial Tepic, 
quienes se entrevistaron con Roberto 
Velázquez Ulloa de 64 años de edad 
con domicilio en la colonia Amado 
Nervo, manifestando que minutos 
antes al ir circulando por Avenida 

Tecnológico, a la altura de la Avenida 
Xalisco, a bordo de su camioneta 
Tipo Chevrolet, color rojo modelo 
89, con placas de circulación 36-891, 
fue impactado por una camioneta 
Cherokee, color verde, cuyo se dió a 
la fuga con rumbo desconocido.

R e s u l t a n d o 
l e s i o n a d a s  d o s 
personas que viajaban 
a bordo del vehículo 
impactado, de nombres  
Lilia Avalos Ayala de 
36 años de edad y 
el menor Alejandro 
Velázquez Avalos de 4 
años de edad, siendo 
trasladados a la Cruz 

Roja para su atención 
medica a bordo de un vehículo 
particular de la marca CR-V, color 
blanco, con placas de circulación 
132-KC, conducida por Tania Ayón 
Carmona. Haciéndose cargo del 
vehículo Policía Vial de Tepic.

CAEN EN TEPIC 
ROBACOCHES DE DURANGO 

Elementos de 
la Policía Nayarit 
desplegaron de 
manera oportuna 
un operat ivo 
de búsqueda y 
localización a 
través del cual 
rea l izaron la 
detención de 
dos sujetos por 
el delito de Robo 
de Vehículo con 
violencia.

Los detenidos 
responden a los 
nombres de Alan 
Yafarat Ramírez 
Sánchez, de 20 
años de edad, y Brandon Estala 
Herrera de 20 años de edad, 
ambos originarios y vecinos del 
Estado de Durango. 

Minutos antes de su detención, 
los hoy señalados abordaron 
a una pareja para amenazarla 
con una navaja y un revólver de 
salvas, y poder despojarla de 
un vehículo de la marca Seat 
tipo Ibiza.

Posteriormente ambos se 
dieron a la fuga, pero fueron 
capturados tras un fuerte 
dispositivo táctico operativo, 
en la carretera federal 15, a la 

altura del crucero de acceso a 
Santiago Ixcuintla. 

En sus primeras declaraciones, 
los hoy detenidos señalaron 
que pretendían robar vehículos 
en Tepic para posteriormente 
trasladarlos a Durango con la 
intención de desmantelarlos y 
venderlos en partes. 

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso con la sociedad 
de combatir frontalmente la 
impunidad y de llevar ante la 
justicia a quienes delinquen.

POLICÍA NAYARIT CAPTURA A 
LADRÓN QUE DESMANTELÓ EL CBTA DE 

ZACUALPAN Y RECUPERA EL BOTÍN
*	Alan	Yafarat	Ramírez	Sánchez	y	Brandon	Estala	

Herrera	fueron	capturados	por	la	Policía	Nayarit	tras	
perpetrar	el	robo	de	un	vehículo.

*	Los	ladrones	amedrentaban	a	sus	víctimas	con	un	
revólver	de	salvas	para	despojarlos	de	vehículos	que	

pretendían	llevar	a	Durango	para	venderlos.

*	El	Cuerpo	Élite	le	aseguró	a	Jorge	Ortega	Betancourt	objetos	de	valor	que	sustrajo	de	
la	preparatoria	ubicada	en	Zacualpan,	municipio	de	Compostela.

*	Con	esta	acción	el	Gobierno	de	la	Gente	refrenda	su	compromiso	de	combatir	
frontalmente	la	impunidad	y	de	llevar	ante	la	justicia	a	quienes	delinquen.		
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* José Gustavo Pérez Denis, es requerido por el Juez Primero de lo Criminal 
de Guadalajara, Jalisco, por delitos de Daño en Propiedad Ajena y Lesiones.

* El Fiscal Edgar Veytia informó que con esta acción Nayarit refrenda su 
compromiso de combatir la impunidad y de llevar ante la justicia a quienes 

delinquen.  

Policíaca18

NO SON MUCHOS PERO SON MACHOS…

LOS BAJARON DE SUS CARRITOS POR 
ANDAR MANEJANDO EN ESTADO BURRO

POLICÍA NAYARIT DETIENE EN IXTLÁN DEL 
RÍO A ‘DAÑERO’ BUSCADO EN JALISCO

Atendiendo el Plan de Seguridad 
Nacional implementado por el Gobierno 

de la República y en coordinación con 
las autoridades del Estado de Jalisco, la 

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Agencia Estatal 
Investigadora adscritos al Centro de 
Justicia Familiar, en el interior del 
fraccionamiento Aramara de esta ciudad, 
detuvieron a quien responde al nombre 
de Juan Ramón Muro Rodríguez de 22 
años de edad originario de San Juan de 
Abajo, municipio de Bahía de Banderas 
y vecino de Tepic con domicilio en el 
fraccionamiento antes mencionado, por 
el delito de violencia familiar en agravio 
de una persona del sexo femenino. 

En la colonia Amado Nervo de 
Tepic, elementos de la Agencia Estatal 

Investigadora adscritos al Centro de 
Justicia Familiar detuvieron a Armando 
Medellín Briones de 46 años de edad 
originario y vecino de esta ciudad con 
domicilio en la colonia Amado Nervo, por 
el delito de violencia familiar en agravio 
de una persona del sexo femenino.

Efectivos de la Policía Estatal 
Preventiva, en el interior de la colonia 
Corregidora, lograron la detención de quien 
manifiesta llamarse Adrian Hernández 
Hernández de 42 años de edad originario 
y vecino de esta ciudad con domicilio 
en la colonia antes citada, por el delito 
de violencia familiar en agravio de una 
persona del sexo femenino 

En un bar se aventó varios 
cartones de cheve…

CHUPÓ Y CHUPÓ, 
Y AL FINAL NO 
QUISO PAGAR 

LA CUENTA
Por Germán Almanza Aguilar

Sobre el libramiento carretero de la capital 
nayarita, elementos de la Policía Estatal 
Preventiva detuvieron a Gamaliel Rodríguez 
Barrera de 33 años de edad originario y vecino 
de esta ciudad con domicilio en la colonia 2 
de Agosto, por el delito de fraude en agravio 
de una persona del sexo masculino. 

Sobre el arresto de Gamaliel Rodríguez 
se informó que momentos antes arribó al 
bar denominado La Jaiba Loca, lugar donde 
consumió bebidas embriagantes ascendiendo 
la cuenta a la cantidad de 2,500 pesos, la cual 
se negó a pagar. Motivo por el cual se procedió 
a su detención y puesto a disposición.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia Ciudad del Valle 
de Tepic, elementos de la Policía Nayarit, 
detuvieron a quien dice llamarse Gabriel Alejandro 
Castillo Cruz de 31 años de edad originario de 
Guadalajara, Jalisco y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia Santa Teresita, por 
el delito de conducir en estado de ebriedad en 
agravio de la sociedad. 

En tanto en el poblado de El Ahuacate del 
municipio de Tepic, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva lograron el arresto de 
Ricardo Vargas Hernández de 57 años de edad 
originario y vecino del Ahuacate, por el delito 
de conducir en estado de ebriedad en agravio 
de la sociedad.

Y la noche madrugada de este lunes, sobre el 

boulevard Tepic-Xalisco, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva detuvieron a Marcos Flores 
Pacheco de 38 años de edad originario y vecino 
de Tepic con domicilio en el fraccionamiento 
Valle Real, por el delito de conducir en estado 
de ebriedad en agravio de la sociedad.

Policía Nayarit cumplimentó una orden de 
aprehensión en contra de José Gustavo 
Pérez Denis. 

El detenido de 39 años de edad, originario 
y vecino de El Salto, Jalisco, se encuentra 
relacionado en el expediente 492/2007 
girado por el Juez Primero de lo Criminal 
de Guadalajara, Jalisco, por los delitos de 
Daño en Propiedad Ajena y Lesiones. 

A través de un operativo de Prevención 
del Delito, el Cuerpo Élite de Seguridad 
localizó y detuvo a Pérez Denis al interior 
del municipio de Ixtlán del Río, quien más 
tarde fue puesto a disposición de las 
autoridades del estado de Jalisco. 

Al respecto el Fiscal Edgar Veytia 
resaltó que con esta acción se refrenda el 
compromiso del Gobierno de la Gente y la 
Fiscalía General de cumplir a cabalidad el 
Plan de Seguridad Nacional implementado 
por el Presidente Enrique Peña Nieto.
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En esta recta final de la administración me 
tocó ser la mala de la película: Trini Antuna

Con el objetivo de mejorar 
la calidad de vida de los 
rosamoradenses y el de sus 
servicios públicos, la delegación 
de Sedesol a través del Programa 
3x1 Migrantes invertirá cerca 
de 7 millones de pesos en la 
rehabilitación de los sistemas de 
agua potable en tres localidades 
de Rosamorada, así lo anuncio 
Noemí Galindo Ponce durante la visita 
que realizó en la localidad de Abelardo 
L. Rodríguez.

En compañía del presidente 
municipal Ángel Calvillo, del comité 
de obra y de miembros del club de 
migrantes, la funcionaria adelantó 
la rehabilitación de los sistemas de 
agua potable en las localidades de  
San Juan Bautista y San Marcos de 

Cuyutlán, donde además se contará 
con el apoyo de migrantes, gobierno 
estatal y municipal.

"Unidos seguiremos trayendo más 
beneficios para todos ustedes, pues 
la coordinación que existe con el 
gobierno encabezado por Roberto 
Sandoval, los migrantes, el municipio 
y la Sedesol hicieron posible que muy 
pronto el agua llegue directo a sus 
hogares, con tan sólo abrir la llave", 

recalcó Galindo Ponce.
Por su parte el munícipe 

Ángel Calvillo agradeció a los 
migrantes nayaritas por hacer 
estas acciones realidad, pues 
reconoció la incansable labor 
que realizan al apoyar este 
tipo de obras, con las que se 
conjuntan esfuerzos por el bien 
de la comunidad; "son su apoyo 

o el de los gobiernos no sería posible, 
muchas gracias", recalcó.

Por su parte los habitantes 
reconocieron la asistencia de autoridades 
como la Delegada de Sedesol, pues 
aseguraron nunca antes habían 
conocido a un funcionario federal y 
mucho menos imaginaron que los 
visitara en su comunidad, ubicada en 
la parte serrana de Rosamorada.

Por José María Castañeda

SANTAIGO.- “Es muy lamentable que 
en la administración inmediata pasada 
se haya alentado a un sinnúmero de 
personas a ocupar puestos que no 
existen en la presidencia, por desgracia 
en el ánimo de actuar responsablemente 
por parte de la presidenta Iris Montero, 
estamos nosotros atendiendo el resultado 
de contraloría interna donde se ha visto 
lo improcedente de que por ejemplo, por 
mencionarte algo, en un lugar donde se 
ocupa solo una secretaria que incluso 
solo hay un solo sistema de cómputo 
para la atención a la ciudadanía, está 
la titular basificada junto con otras 3 o 
4 personas de confianza”.

Lo anterior fue señalado por la 
maestra jubilada Trinidad Antuna, quien 
en esta recta final de la administración 
asume el cargo de jefa de personal, 
cargo que le confirió la presidenta Iris 
Montero, insistiendo en señalar: “hay 
3 o 4 personas estorbando parados 
estorbando en la oficina meneándose 
atrás de la secretaria efectiva, eso no 
puede ser eso ha hecho que se tenga 
esa situación de déficit económico por 
parte de la presidencia, no es posible 
es una falacia decir se podrá sostener a 
ese número tan grande de trabajadores. 
Y sí, efectivamente Chema, me tocó 
por el área de recursos humanos 
dar la cara en esta situación soy la 

mala de la película 
efectivamente mira, 
en lo que a mi compete 
cuando yo voy y 
superviso un área, 
y me encuentro a un 
trabajador violentando 
la Ley de Trabajo, 
ahí yo rescindo al 
trabajador, apegado a 
derecho, pero en cuanto a la dada de baja 
masiva esta fue una tarea por parte de 
contraloría interna ante la recomendación 
de la presidente municipal, de actuar 
de manera responsable que se quede 
estrictamente el personal que es 
necesario en la presidencia municipal y 
bueno no seguir alentando a las demás 
personas por respeto a ellos mismos, 
que tienen un trabajo cuando no se les 
puede pagar aquí. La economía del 
municipio se ha visto afectada a raíz 
de que los trabajadores no tienen su 
pago en tiempo y forma, es por eso 
que estos compañeros que se han 
tenido que ir, también están teniendo 
una oportunidad de voltear a otro lado 
donde si les puedan pagar el desarrollo 
de su trabajo”.

-Era un compromiso maestra, tú 
lo sabes también por haber andado 
en la campaña del Pipiripau, era un 
compromiso moral como candidato en 
su momento y después como presidente 
municipal darle trabajo a todo aquel 

que te ayudo en su momento a 
conseguir el voto casa por casa, 
¿no lo crees así?

-“Difiero en lo que tú dices; no 
es un compromiso, muchísimas 
veces muchas personas que nos 
gusta el ejercicio de la política, 
actuamos en el momento preciso 
antes de la elección para ver 
que llega nuestro gallo como le 

decimos para ver que llega el amigo, 
para ver que llega el ciudadano que 
va a garantizar una estabilidad en el 
municipio. Yo difiero contigo, y haces 
tú mención de Sergio González el 
Pipiripau, y te voy a decir yo fui una de 
las personas que anduve en su campaña 
sin  la pretensión como muchos otros  
de un trabajo definitivamente sino 
por la amistad y por la esperanza de 
que él hiciera un buen papel. Ahora 
te voy a decir te voy a aclarar te voy 
a puntualizar algo, cuando Sergio 
González dio una recomendación para 
una persona la dio para que tuviera la 
oportunidad de trabajar, no para que 
se anduviera meneando. Yo en una 
ocasión le dije cuando arribo a recursos 
humanos en su gobierno yo le dije: 
‘señor presidente, ¿hay alguien a quien 
yo deba de hacerle algún favor de mi 
omisión?’ y me dijo: ‘absolutamente de 
nadie maestra, yo di recomendaciones 
para que la gente se gane la vida, no 
para que se estén haciendo pendejos’, 
tú ya sabes las palabras de Sergio 

A fin de promover el bienestar, 
la salud y los valores familiares a 
través del deporte y la actividad 
física, el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) realizó por 
segundo año consecutivo la carrera 
Padres e Hijos. En esta edición 2014 
participaron tres mil 261 parejas de 
padres e hijos, con lo que además 
se logró el Récord Guinness de la 
competencia en su tipo más grande 
del mundo.

La carrera constituyó un Festival 
Deportivo, ya que contó también con 
diversas actividades encaminadas a 
fomentar una vida más saludable con 
ejercicio y diversión en familia, como 
una zona interactiva de la Federación 
Mexicana de Futbol (FMF) y del 
Instituto del Deporte de la Ciudad de 
México (Indeporte), así como de la 
Asociación Nacional de Basquetbol 
(NBA, por sus siglas en inglés), de 
la Liga Nacional de Futbol (NFL, por 
sus siglas en inglés).

Al término de la carrera, el Director 
General del IMSS, Doctor José 
Antonio González Anaya, destacó 
el trabajo institucional, la capacidad 
de organización, de visión y de idea 
para llevar a cabo eventos como 
esta carrera, lo que permite que 
cuando la gente piense en deporte y 
actividad física, piense en el Seguro 
Social, que fomenta la salud, pero lo 
más importante, dijo, la convivencia 
familiar.

El titular del IMSS agradeció la 
participación de la gente y subrayó 
que este evento es la semilla que 
se siembra en estos niños quienes 
“van a estar jalando a sus papás, a 

sus mamás y a sus tíos de aquí en 
adelante”. Añadió que ya se planea 
y prepara la siguiente carrera para 
que la próxima vez participen más 
competidores.

Las parejas de padre e hijo 
recorrieron un circuito que inició y 
concluyó en el Hemiciclo a Juárez 
de la Ciudad de México, con base en 
tres categorías: los niños de cinco a 
siete años recorrieron un kilómetro; 
los de ocho a 12 dos kilómetros, y 
los de 13 a 16 tres kilómetros.

Las familias pudieron participar 
en diferentes actividades deportivas 
y disfrutar de las áreas interactivas 
que se desarrollaron a un costado 
de la Alameda Central de la Ciudad 
de México, las cuales fueron 
completamente gratuitas, al igual que 
la inscripción a la competencia, ya que 
se enmarcan en las actividades del 
programa “Chécate. Mídete. Muévete”, 
con el que el IMSS fomenta entre la 
población la necesidad de adoptar 
un estilo de vida y alimentación más 
saludables.

Los competidores usaron una 
playera conmemorativa y a todas 
las parejas de padres e hijos que 
concluyeron el circuito se les 
entregaron dos medallas.

Con estas acciones, el IMSS busca 
generar una vida más plena y sana, 
al promover mejores hábitos en la 
alimentación, además de promocionar 
el ejercicio y el deporte para lograr una 
sociedad más saludable y disminuir 
los índices de sobrepeso y obesidad 
en México.

Se invertirán en Rosamorada cerca 
de 7 mdp para agua potable: Sedesol

• En su edición 2014, participaron tres mil 261 
parejas de padres e hijos.

• Con estas acciones, el IMSS promueve el bienestar, 
la salud y los valores familiares.

•         El recurso será utilizado para acciones en las localidades de Abelardo L Rodríguez, San 
Juan Bautista y San Marcos de Cuyutlán.

Logra el IMSS récord Guinness 
con la carrera padres e hijos 

más grande del mundo

sus palabras coloquiales que utiliza, 
entonces yo me encuentro ahora una 
situación mucho muy diferente, por qué 
muy diferente a la de Sergio González 
el Pipiripau, entró pero no metió a una 
cantidad estratosférica de personas, 

él realmente le dio la oportunidad  la 
persona con la cual de manera consiente 
le pudo estar pagando”. 

Explicó la maestra Trinidad Antuna 
en la entrevista para este reportero.
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Hoy se manifestarán los discapacitados 
en palacio municipal para que les 
respeten sus cajones vehiculares 

*Señala que la autoridad no está haciendo nada

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- “Quiero notificarte 
Chema, que mañana martes –hoy- 
en punto de las 10 de la mañana nos 
manifestaremos frente a la Presidencia 
Municipal los discapacitados de 
‘Reencuentro con la Fuerza de la 
Vida’, ya que por acuerdo de asamblea 
los mismos molestos por la actitud de 
algunos funcionarios por motivo de que 
no se respetan los estacionamientos 
para discapacitados.

Ya hay cajones que en el gobierno 
de Raúl Mercado ganamos para 
discapacitados, y que no nos los respetan 
en el mercado hay pero se pone en los 
mismos el agua fresquero, el que vende 
ollitas, y lo otro, y lo otro y ninguna 
autoridad ni tránsito municipal aplica 
el reglamento aquí en la presidencia; 
por igual cualquiera se estaciona 
cualquiera se pone y nadie dice nada, 
vienen los compañeros discapacitados 
a pagar sus contribuciones o a algún 
mandado al centro y no hayan donde 

estacionarse. 

Yo te digo que mañana martes a 
las 10 de la mañana voy a reunir a 
más de 200 discapacitados aquí, y 
mira no hay lugar para discapacitados 
y en la presidencia con las obras de 
remodelamiento  el escombro lo están 
tirando justo en los dos cajones de 
estacionamiento para discapacitados, 
queremos hacer valer una forma que 
luego te etiquetan no mira no hay 
problema, tu echa ahí el escombro que 
al cabo es para discapacitados.

Hay una serie de discriminación para 
con nosotros, y te digo mi organización 
ha crecido demasiado tengo a mucha 
gente pensionada gente de la CFE 
del IMSS, que se encuentran muy 
molestas por esta situación por eso 
nos vamos a manifestar para hacerle 
ver a la autoridad municipal el estricto 
cumplimiento a las leyes que protegen 
a esas personas con discapacidad. En 
lo que refiere a los estacionamientos 
exclusivos a este tipo de vehículos, yo te 

agradecería mucho que informaras esto 
ya que mañana martes –hoy- a las 10 
de la mañana nos vamos a manifestar 
respetuosamente y queremos que la 
presidenta municipal nos atienda y que 
se entere, porque con  Pavel no tuvimos 
eco, no tuvimos respuesta y no fuimos 
atendidos verdaderamente”.

Citó Julio Peraza Rincones presidente 
de la Asociación Civil ‘Reencuentro 
con la Fuerza de la Vida’.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Dan marcha atrás 
priístas que pretendían manifestarse 
en contra de la decisión de la cúpula 
priísta por la imposición que estos 
hicieran de candidatos a cargos de 
elección popular este domingo 6 de 
julio. 

En ese sentido entrevistamos ayer 

al conocido José luís “El Pelón” Alfaro, 
quien al respecto señaló: “Mira, pues 
había una inconformidad porque se 
creía que la candidata iba a ser Becky 
Delgado, hermana de Pepe Delgado, 
porque siempre ha sido perredista y ha 
sido el dolor de cabeza de nosotros los 
priístas, pero me comentaron algunos 
camaradas de aquí que no les dieron 
la regiduría me dijeron ‘pues toma el 
partido’, y les dije ‘pues tómenlo ustedes 
yo les hago el paro pero ustedes por 
delante’… ‘Pero tú lo tomaste hace 
3 años’, y les dije ‘¡ah! pero hace 3 
años, fue diferente era por mi hermano 
Sergio Castillo Alfaro, y ahorita no es 
por mi hermano, si ustedes lo toman 
adelante nosotros les conseguimos 
la gente de otros ejidos, y vamos 
tomando el partido revolucionario 

institucional’”.
-Pelón, se comentó que la Fiscalía o 

el gobernador les mando decir que no 
se movieran porque tomaría decisiones, 
¿qué hay de esto?

-“No, no es cierto para nada nos ha 
dicho nada el gobernador, ni la fiscalía, 
es más se puede decir que yo hice 
un coraje ahí en el partido, cuando 
pensamos que iba a ser Becky, pero 
en ningún momento nos amagaron 
a nosotros eso es una mentira, a la 
maestra Blanca la quitaron pero en la 
Presa estamos como el América con 
Layún, todo lo que hace mal el América 
es culpa de Layún, así en la Presa 
todo lo que el PRI hace mal es culpa 
del Pelón Alfaro, a la maestra Blanca 
la quitaron porque hubo movimientos 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- La Secretaría de 
Seguridad Pública es una arrogante y 
prepotente, señala Felicitas Peraza, 
luego de asegurar que su hijo estuvo 
25 horas detenido por un accidente 
que no cometió suscitado frente a 
su domicilio.

“Sí, es que hubo un impacto entre 
la calle Arteaga entre Matamoros y 
Mercado, mi hijo tenía estacionado 
su taxi afuera de mi domicilio estaba 
estacionado en la hilera de carros 
cuando aparece dos personas en 
sentido contrario en una motocicleta 
misma que impactan contra el taxi, 
resultando fracturado uno de ellos de 
un pie, y resulta que el fracturado se 
queda mientras que el otro se da a 
la fuga, entonces mi hijo como tiene 
conocimientos de eso, ya que fue 
delegado de tránsito, habló a tránsito 
para que vinieran a levantar el acta 
de hechos, y resulta que llegó la 
policía, me habló mi hijo para darme 
su cartera y me dijo ‘ahorita regreso 
mamá nada más voy a firmar el acta 
del accidente’, y resulta ser que no 
le tomaron la declaración sino que 
lo metieron a la cárcel, siendo él 
el afectado.

El agraviado es mi hijo, ya que 
llegó a mi casa a bañarse y dejó 
estacionado el taxi afuera. Llegan 
los sujetos en la moto en sentido 
contrario y se impactan en el carro 
resulta uno fracturado el otro se da 
a la fuga y mi hijo quien ni siquiera 
estaba en el auto ya que se estaba 
bañando fue detenido encarcelado 
y puesto a disposición del Agente 
del Ministerio Público, yo acudí al 
Cerecito y la licenciada Ana Delia 
Bautista Zúñiga no me quiso recibir, 

eran las 2 de la mañana cuando los 
agentes de tránsito en solidaridad  
con mi hijo estaban pidiendo su 
libertad, ya que no era culpable de 
nada, y no se los quiso dar Ana Delia, 
argumentando que el detenido estaba 
a disposición del AMP, siendo que 
mi hijo era inocente él salió de mi 
casa al escuchar el impacto entre 
la moto y su taxi, él estuvo detenido 
25 horas, porque la licenciada de 
apellido Santos de la mesa 3 de la 
agencia del AMP  fue la que dio la 
orden de que iba a salir hasta que 
se le hincharan las gónadas, esta 
mujer es muy prepotente ya que 
atiende a la gente con la punta del 
pie, a mi me tocó ver los hechos 
iban personas a poner sus quejas, 
y salían como los ratones buscando 
el agujero, regañados y si una 
persona acude junto con la otra 
les da consejos para que le hagan 
como ella quiere”.

Por eso pide Felicitas Peraza a 
la Fiscalía General del Estado que 
haya una persona que le ponga un 
hasta aquí a la licenciada de apellido 
Santos, antes de que continúe 
haciendo sus desmanes en perjuicio 
de la sociedad santiaguense. Señaló 
la denunciante. 

Truena Felicitas Peraza contra 
Ana Delia y el Ministerio Público 
*Por su culpa de ellas mi hijo permaneció en la cárcel 

25 horas, dice. 

En la demarcación 8 no habrá 
manifestaciones por la imposición 

de candidatos: Pelón Alfaro

allá arriba no porque yo anduviera 
haciéndole grilla para que la quitaran 
Edwin Carrillo, así quedaron que 
él iba a ser el candidato y bueno 
está bien nosotros hubiéramos 
querido que quedara una mujer 
y yo pensé en la compañera 
Genoveva, quien es un buen 
elemento y que siempre se 
la ha rajado por el PRI, pero 
pues quedó resfriada por los 

manejos que se hicieron en el partido”. 
Puntualizó el Pelón Alfaro.

Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 

y 311 1557641.
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